
SRE reafirmó la cooperación económica, comercial y cultural entre las tres naciones.
El canciller aseguró que México fortalecerá el T-MEC durante su revisión en 2026.
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Senadores y empresarios destacaron la
importancia del Corredor Interoceánico
del Istmo de Tehuantepec al destacar que
será un símbolo de desarrollo nacional,
que con su operación puede reconfigurar
la economía del país y revertir la pobreza
que se vive en esa región.

En una reunión en el Senado donde se
instaló la Comisión Especial de
Seguimiento, expusieron que está que
esta instancia legislativa tendrá un papel
estratégico para supervisar, evaluar y pro-
poner acciones a fin de que su implemen-
tación garantice beneficios eficientes y
sostenibles para las comunidades.

El presidente de la Comisión Especial
de Seguimiento e Impulso al Corredor
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec,
Antonino Morales, anticipó que esta ins-
tancia, inclusive, podrá proponer y coor-
dinar ajustes y mejoras al proyecto, para
garantizar que no sea sólo una obra de
infraestructura, sino que su transforma-
ción permita reconfigurar el futuro
económico de México y de zonas margi-
nadas.

El legislador de Morena recordó que
con el Corredor Interoceánico se busca
impulsar la creación de cadenas de valor,
facilitando la producción, distribución y

exportación de productos de los diversos
sectores de la zona del Istmo.

Ante la coordinadora del Consejo
Asesor de Desarrollo Económico,
Altagracia Gómez; autoridades navales,
de la Cancillería y de la Secretaría de
Economía, entre otras, el senador de
Morena destacó que el Corredor
Interoceánico es una oportunidad econó-
mica, pero también un reto para conver-
tirlo en un instrumento de desarrollo para
las regiones históricamente marginadas.

Morales sostuvo que en la consolida-
ción de este proyecto de infraestructura
logística del país será fundamental la
seguridad, por ello la importancia de con-
tar con el despliegue de la Marina
Armada de México y de las demás fuer-
zas de seguridad.
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Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), externó a inversionistas estadouni-
denses en nuestro país que México
seguirá fortaleciendo el Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), en el marco de su revisión en
2026.

En un encuentro en la sede del Council
of the Americas en Nueva York, el canci-
ller reiteró que la relación con Estados
Unidos y Canadá continuará en términos
de cooperación económica, comercial,
cultural, científica y educativa. "Somos
socios, somos vecinos y somos amigos",
dijo el titular de la SRE durante la reunión
de trabajo con inversionistas de empresas
en México como Exxon, MetLife,
Medtronic, Sempra, Pfizer, TC Energy y
Morgan Stanley, entre otras.

A Juan Ramón de la Fuente lo acom-
pañaron Esteban Moctezuma, embajador
de México en Estados Unidos, y Héctor
Vasconcelos, representante permanente
de México ante la ONU.

En tanto, en Palacio Nacional, la presi-
denta Claudia Sheinbaum dijo que en su
reunión de esta semana con el Consejo
Mexicano de Negocios (CMN), que agru-
pa a los empresarios más importantes del
país, los invitó a que produzcan en
México lo que se importa de China. 

"Les hablé mucho de lo que presenta-
mos aquí con Altagracia Gómez, del Plan
México, que lo vamos a presentar, su
esencia, a principios de enero. El objetivo
es que se produzca en México mucho de
lo que hoy se importa y que se generen
cadenas de valor, de distintos sectores
industriales particularmente, en nuestro
país", mencionó.

La Titular del Ejecutivo recordó que
en su momento el titular de la Secretaría

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O,
planteó que se está importando mucho de
Asia, en particular de China, que hay un
déficit comercial.

"Hay que decir que mucho de lo que se
importa son empresas estadounidenses
que están en China, por ejemplo, Apple,
los iPhones, muchos se importan de
China, pero es una empresa estadouni-
dense que tiene su base en China.

"Pero mucho de lo que se importa se
puede producir en México. Por eso es esta
visión que había antes de que no debía
haber política industrial. No, sí tiene que
haber política industrial y que se fabrique
aquí lo que se pueda fabricar. Entonces, se
los planteé ayer".

Señaló que invitó al sector empresarial
a que se sume a este plan y que vean sus
empresas qué otra parte pueden fabricar
en México, y cómo se puede ayudar a la
cadena para que desde la pequeña micro-
empresa hasta las grandes empresas pue-

dan tener estas cadenas productivas en
nuestro país.

La presidenta Pardo destacó que, en la
reunión con la cúpula empresarial del
país, sin decir nombres, le dijeron: "No
cambie: por el bien de todos, primero los
pobres".

SRE visita Arizona
Roberto Velasco, jefe de la Unidad

para América del Norte de la Secretaría de
Relaciones Exteriores (SRE), visitó en
Tucson, Arizona, el centro de procesa-
miento Soft Sided Facility, de la Oficina
de Aduanas y Protección Fronteriza
(CBP, por sus siglas en inglés).

En el marco de las amenazas de depor-
taciones masivas y de la visita del canci-
ller Juan Ramón de la Fuente a Dallas,
Velasco supervisó este centro "para cons-
tatar de primera mano que se respeten los
derechos humanos de quienes están en
situación de movilidad".

La mandataria Sheinbaum mencionó ante
medios que ‘ya se está atendiendo el pro-
blema’.

Responde ante
inseguridad 
en Chiapas

CONÉCTATE
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La Cámara de Diputados discutirá y,
en su caso, aprobará, el Presupuesto de
Egresos de la Federación (PEF) 2025 y la
reforma a seis leyes secundarias, la próxi-
ma semana, antes de cerrar el periodo
ordinario de sesiones, anunció Ricardo
Monreal, coordinador de Morena.

Prevén realizar cuatro sesiones, del 10
al 13 de diciembre, para discutir la refor-
ma a la Ley Federal del Trabajo para
regular la relación laboral de las platafor-
mas digitales, como Didi o Uber, con sus
trabajadores.

Esta reforma saldría en fast track, ya
que la Presidencia la envió a la Cámara de
Diputados el 3 de diciembre; se aprobaría
por Morena y sus aliados en la Comisión
de Trabajo y Previsión Social el lunes 9
de diciembre, y por el pleno al día
siguiente, detalló Monreal.

"El lunes, para que la aprobemos, en el
caso de aprobarse aquí, discutirla el mar-
tes junto con otras tres leyes: Ley
Orgánica del Poder Judicial Federal, Ley
de Carrera Judicial y Ley de
Responsabilidades", dijo.

También, comentó que es probable
que se lleve al pleno, incorporar la figura
de jueces sin rostro en la Ley de Amparo
y el código penal de Procedimientos
Penales. "Es probable que vaya a haber
reformas a la Ley de Amparo y reformas
al código penal de Procedimientos
Penales en materia de jueces sin rostro,
para ir adecuando a la reforma constitu-
cional, esperamos todavía sacarlo",
comentó.

Finalmente, los días 11, 12 y 13 de
diciembre se discutirá y aprobará el
Presupuesto de Egresos de la Federación
2025, en el que prevén aplicar reasigna-
ciones por más de 20 mil mdp.

Juan Ramón de la Fuente destacó la importancia del tratado internacional en una
reunión con inversionistas en Nueva York.

Buscan que corredor del Istmo sea
un motor económico en la región

Prevén avalar el PEF 2025 y leyes secundarias

Somos socios, vecinos
y amigos: De la Fuente 

1/Local

En Escena

Internacional

1/Deportivo

Monreal anunció que la reforma a la Ley
Federal del Trabajo para regular las pla-
taformas digitales como Uber y DiDi.

Ante el marcador en contra 2-1 con San Luis, los Rayados
buscarán está noche el triunfo y con ello, su pase a la Final

del Torneo Apertura 2024.
1/DEPORTIVO 

¡Van por la revancha en casa!

“Nos encontramos, por tanto,
ante un esfuerzo compartido,
en el que el Senado se suma
de manera activa para hacer

de este proyecto una realidad".

Antonio Morales
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Ante la inseguridad y los hechos
recientes en el municipio de Pantelhó,
Chiapas, la presidenta Sheinbaum Pardo
reconoció que tiene sus complicaciones
para atender el tema, pero que lo está
haciendo, y que "lo peor es darse la
vuelta y no atenderlos".

Durante la inauguración de la
autopista Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal
de las Casas, la cual tuvo una inversión
de mil 45 mdp para el beneficio de un
millón de habitantes, una decena de chi-
apanecos levantaron pancartas con
leyendas de: ¡Pantelhó te necesita!;
Pedimos la libertad y justicia para
pobladores de Pantelhó; Demandamos la
libertad de nuestros familiares.

En respuesta, aseguró que el tema de
Pantelhó se está atendiendo ya que
instruyó a la secretaria de Gobernación,
Rosa Icela Rodríguez, tener comuni-
cación con el actual gobernador Rutilio
Escandón, y el mandatario entrante,
Eduardo Ramírez. "(...) Sí, lo tenemos en
mente (la inseguridad), vimos el tema
hoy en el gabinete, y ahora platicó con
ustedes y los vamos a atender".

Antes de finalizar su discurso,
Sheinbaum mencionó que se van a aten-
der todos los problemas sociales de inse-
guridad juntos aquí en Chiapas.

Senadores y empresarios destacan impacto del Corredor Interoceánico para recon-
figurar la economía.



l contrato para el asegu-
ramiento de las instala-
ciones de Aeropuerto
Internacional Felipe
Ángeles (AIFA) ha sido

adjudicado desde 2022 al Grupo
Mexicano de Seguros (GMX) y a la
reaseguradora Star R, presumible-
mente por influencias políticas que las
favorecen y no obstante que a esa
dupla se le responsabilizó de haber
incumplido sus obligaciones contrac-
tuales en el incendio ocurrido en el
Puesto Central de Control del Metro
de la CDMX hace tres años, con saldo
de un muerto, 29 heridos y la suspen-
sión durante quince días del servicio
de la Línea 1 del Sistema de
Transporte Colectivo.

De acuerdo con algunos de los par-
ticipantes en la licitación pública cor-
respondiente, los estrictos requisitos
establecidos en el anexo técnico que ni
la aseguradora estatal Agroasemex ha
podido satisfacer, cumplen con la fun-
ción de “candados” que anulan la posi-
bilidad de competir por la póliza cuya
prima neta asciende a 154 millones de
pesos.

Entre esos requisitos están: 1.
Contar con índices superiores a los que
la Comisión Nacional de Seguros y
Fianzas (CNSF) determina como sufi-
cientes para que una aseguradora
demuestre solvencia ante las obliga-
ciones contraídas; 2. Demostrar un
índice de desempeño de atención a
usuarios muy superior al que la CON-
DUSEF determina como aceptable; 3.
Garantizar que el intermediario de
reaseguro cuente con transferencias de
riesgos aeroportuarios de México por
un mínimo de 200 millones de pesos;

y 4. Presentar copias de pólizas que
incluyan cobertura de terrorismo para
operadores de aeropuertos.

Llama la atención que solo sea
Seguros GMX, de Jorge Flores, la
única que pueda cumplir con todos
ellos, entre más de cien seguradoras
que operan en el mercado mexicano,
algunas de las cuales presentaron al
AIFA, controlado por la Secretaría de
la Defensa a través el Grupo
Aeroportuario, Ferroviario, de
Servicios Auxiliares y Conexos
Olmeca-Maya-Mexica del
(GAFSACOMM), propuestas con un
costo 20% menor o que, como
Agroasemex, podrían dar la misma
cobertura, pero con una prima de 115
millones de pesos.

En la licitación correspondiente a
2022 participaron GMX y ATLAS.
Esta última, sin embargo, decidió no
presentar propuesta económica por no
cumplir con los requisitos. En la de
2023 compitieron también GMX,
Agroasemex y ATLAS. Las propuestas
económicas de estas dos últimas no
fueron aceptadas por no cumplir con
los requisitos. Y en 2024, solo se pre-
sentó GMX.

Por lo que toca al siniestro ocurrido
en el Metro el 9 de enero de 2021,
GMX y Star Re se rehusaron a asumir
los compromisos adquiridos en el con-
trato que obtuvieron por asignación
directa. Según se supo en su momento,
Star Re, de Marco Antonio Álvarez,
apenas había colocado alrededor de
25% del riesgo en el mercado del
reaseguro y el otro 75% estaba sin la
protección de los reaseguradores,
dejando al Metro totalmente expuesto.
Esto les provocó revisiones de la
Comisión Nacional de Seguros y

Fianzas (CNSF) y procesos legales.
Fuentes inmersas en este tipo de

procesos aseguran que éste no es un
caso aislado, ya que las licitaciones
manejadas año tras año por, suelen
presentar condiciones que favorecen a
un único competidor.

Tal manejo, nos dicen, se relaciona

con la influencia de Benjamín Carrera,
uno de los asesores de la dependencia,
quien se presume es yerno del exgob-
ernador de Guerrero, el extinto René
Juárez, lo que plantea serias dudas
sobre la transparencia y legalidad en
los procesos.

Mal comienza la semana para
quien ahorcan en lunes” dice el
refrán. Este dicho bien se puede
aplicar al gobierno de Claudia

Sheinbaum porque su comienzo ha sido
muy malo.

A escasos dos meses de iniciado el
gobierno de la primera presidenta de
México ha sido tiempo suficiente para ver
que el puesto y los problemas heredados
por López Obrador le han quedado
grandes, ya que se ve rebasada por la real-
idad y los retos.

A AMLO el bono de confianza le
alcanzó para gobernar demagógicamente
mintiendo y sin entregar resultados en
ningún tema importante. A este le bastó el
discurso y la entrega de dinero para ter-
minar su sexenio sin que le estallara el
país en las manos.

López tuvo margen de maniobra, pero
a Claudia se le agotó especialmente en el
rubro económico. El segundo piso de la 4t
cree que basta con repetir el modelo de
López sin entender que el futuro ya los
alcanzó y que la holgura de ejecución se
está acabando.

A López Obrador le bastó con “el
rollo” y algunas acciones que respaldaban
su discurso, aunque fueran malas deci-
siones para los verdaderos problemas del
país. La gente sí estaba feliz con las men-
tiras, y el bono de confianza le duró todo
el sexenio. Claudia no podrá hacer, como
López, lo que le dé su gana sin que le
truene la economía.

La presidenta tendrá que crear diag-
nósticos correctos, establecer prioridades
sobre la realidad nacional y actuar en con-
secuencia; el país ya no aguanta tanta
improvisación, ocurrencias e ideología
como lo manejó López Obrador y está
proponiendo Claudia.

El segundo piso de ocurrencias, impro-
visación e ideologización no es
sostenible; urge un grado importante de
realismo con diagnósticos, estrategias y
acciones eficaces y eficientes. Para frase-
ando a los gringos seria: “to do the right
things, and to do things right”.

Claudia recibe Pemex totalmente que-
brado impactando severamente las finan-
zas públicas; y sin entender su realidad,
no se ha trazado una estrategia de capital-
ización para salvarlo.

Sheinbaum toma el gobierno con un
gran déficit fiscal lo que significa que el
gobierno gasta mucho más de lo que
ingresa. Igualmente, el proyecto para
2025 confirma que se seguirá generando
un alto déficit que deberá ser financiado.

El sistema de salud está en el abandono
presupuestal que lo dejó López, y sin una
estrategia adecuada para mejorar sus ser-
vicios cualitativa y cuantitativamente. El
sistema educativo también se encuentra
en total desamparo desde el anterior sex-
enio.

El rezago en infraestructura de comu-
nicaciones y electricidad es tremendo de
cara a las proyecciones de demanda, al
extremo de ser ya una limitante a la inver-
sión y el desarrollo en algunas regiones
del país.

Los sistemas de pensiones están que-
brados por no estar debidamente fondead-
os. La pensión no la garantiza un decreto
sino un adecuado fondeo.

El campo también se encuentra en el
descuido que lo dejó López y hoy está
claro que no es prioridad. La 4t organiza
el campo para votar y no para producir.

Las principales ciudades del país
demandan un nuevo apoyo subsidiario de
la federación como se hizo en el exitoso
programa de 100 ciudades que dirigió el
sinaloense José Luis Soberanes con
Colosio hace 30 años.

La seguridad está colapsada porque el
país se encuentra controlado en gran parte
de su territorio por el crimen organizado,
con los correspondientes costos de vidas,
económicos y sociales que este cáncer
genera.

Concluyo con la advertencia socrática:
“Estemos en guardia para no caer en el
peor de los males que es odiar la razón…
privándonos así de la verdad”.

a discusión que desde
hace un par de años se
tiene en nuestro país
sobre la pertinencia,
necesidad y regulación

de la prisión preventiva oficiosa (PPO)
es absolutamente contraria a los dere-
chos humanos, al menos por dos
razones.

La primera, de tipo conceptual,
implica que esa figura es flagrante-
mente contradictoria con el derecho a
la presunción de inocencia que opera
en favor de las personas hasta en tanto
no se les haya dictado una sentencia
firme que establezca su responsabili-
dad penal por la comisión de algún
delito.

Que quede claro, la figura de la
prisión preventiva (no oficiosa) es
consustancial al estado de derecho en
la medida en que la que hay ocasiones
en las que se vuelve necesario que el
imputado siga su proceso bajo deten-
ción (como cuando la peligrosidad de
esa persona, el riesgo fundado de que
pueda fugarse, o que la libertad del
presunto responsable suponga un peli-
gro para la víctima o su entorno, entre
otras circunstancias, así lo justi-
fiquen).

Pero en toda democracia constitu-
cional que se respete, es una respons-
abilidad del Estado argumentar y
demostrar que la detención del
imputado mientras dure el proceso
penal es indispensable.

La prisión preventiva oficiosa es
delicadísima porque releva al Estado
de esa obligación fundamental y de
manera automática se aplica a ciertos
delitos sin importar la condición per-
sonal del acusado ni la mencionada
presunción de inocencia que tiene
como derecho.

La segunda es una razón mucho
más concreta: la Corte Interamericana
de Derechos Humanos (CoIDH) ya
sentenció en 2022 que la PPO (intro-
ducida en nuestra Constitución en
2008, ampliada en 2019 y nuevamente
expandida hace unos días) y el arraigo
son figuras contrarias a la Convención
Americana sobre Derechos Humanos
y por lo tanto ordenó al Estado mexi-
cano a modificar nuestro orden consti-
tucional para eliminar esas figuras.

Así, eliminar la PPO ya no es un
asunto que deba discutirse en su perte-
nencia, como falsamente se pretende
todavía, sino de acatamiento a una
sentencia que es vinculante para nue-
stro país si no se quiere incurrir en una
responsabilidad internacional.

En su momento, quien fuera secre-
tario de Gobernación, de manera
inusitada e insensata, en un arranque
de nacionalismo chafa, dijo que
México no estaba obligado a acatar
una sentencia de un tribunal extranjero
que no podía estar por encima de lo
que establece nuestra Constitución,
olvidando que México, en ejercicio de
su soberanía, decidió aceptar la com-
petencia de la CoIDH en 1998
volviendo su jurisdicción obligatoria
para nosotros.

Más tarde, su sucesora en el cargo
mintió abiertamente señalando que si
la Suprema Corte de Justicia de la
Nación, que aún debe pronunciarse
sobre el modo de acatar la sentencia
internacional, convalidaba la incon-
vencionalidad de la PPO el Estado se
vería obligado a liberar a más de 60
mil presuntos delincuentes que hoy
están detenidos bajo esa figura,
poniendo en grave riesgo la seguridad
de la sociedad. 

Se trata de una falsedad, repetida
desde entonces hasta el cansancio,
porque la eliminación de esa figura lo
único que implicaría es que las fis-
calías tendrían que justificar y probar,
caso por caso, por qué quienes hoy
están detenidos bajo esa figura ten-
drían, por su peligrosidad o circun-

stancias particulares, que permanecer
en prisión preventiva mientras dura su
juicio. 

Es decir, lo que se elimina es la ofi-
ciosidad, no la prisión preventiva,
porque es aquella lo que la vuelve con-
traria a los derechos humanos.

Hace un par de días, el Congreso
acaba de hacer la declaratoria de
validez de un cambio constitucional
que, lejos de eliminar la PPO, amplía
el catálogo de delitos que la ameri-
tarán a partir de ahora. 

Esa reforma, por lo demás fue
aprobada por una amplia mayoría de
legisladores pertenecientes no sólo al
oficialismo que ha demostrado con
creces su desprecio por los derechos
humanos (recordemos que AMLO, su
santón, llegó a decir, en el colmo del
cinismo, que esos derechos, y el femi-
nismo, eran invenciones del neoliber-
alismo para desviar la atención sobre
el tema de la desigualdad y la
pobreza), sino también por muchos
legisladores de oposición que
atendieron el llamado de algunos gob-
ernadores de sus partidos que, con el
pretexto del combate a la inseguridad,
ven con buenos ojos esa figura.

La prueba de que, en su frenética
marcha al autoritarismo, el morenismo
no camina sólo.

a vida de los expresidentes
debe ser difícil, de un día
para otro dejan el poder que
tenían; carecen de las mues-
tras de respeto generalizadas
de las que disfrutaron durante

su mandato.
Si hacemos un análisis de los más

recientes casos, nos encontraremos situa-
ciones interesantes que hablan de la person-
alidad del entrante y del saliente.

En los hechos que ahora se están vivien-
do con el inicio del nuevo sexenio, podemos
advertir que hay una continuidad entre
quien ahora formalmente ostenta ese cargo,
y quien formalmente lo dejó.

Se advierte además que la presencia de
López Obrador y su fuerza se manifiesta
tanto en las políticas del Poder Ejecutivo,
como del Legislativo. En su rancho, o
donde esté, debe sentirse muy satisfecho de
cómo sigue influyendo en las decisiones
trascendentes como irrelevantes de la políti-
ca nacional.

Se aprobaron, en los términos que desea-
ba las iniciativas demoledoras de institu-
ciones, presentadas el pasado 5 de febrero,

como también las no de tanto calado, como
exigirle disculpas a España por la conquista,
lo sigue enarbolando la actual Presidenta,
menos mal, que no exigió también se nos
pidiera perdón por la invasión americana de
1847, eso sería grave que se le exigiera al
presidente electo de los Estados Unidos.

En el caso anterior, Peña Nieto dejó de
intervenir en la cosa pública desde antes de
concluir su mandato, de esa manera López
Obrador si bien concluyó su mandato dos
meses antes, comenzó a intervenir en asun-
tos de la política nacional, sin haber tomado
posesión.

A él le correspondió recibir el mando de
un hombre cuyas cualidades no pueden ni
deben ser escamoteadas, Felipe Calderón
fue un presidente serio y bien intencionado,
que será valorado positivamente.

Felipe Calderón llegó a su elevada
responsabilidad en momentos muy difíciles,
con una mínima ventaja sobre López
Obrador, quien por cierto, le dedicó muchas
mañaneras para criticarlo y hablar de un
inexistente fraude electoral.

En el caso de la sucesión de Fox, esta fue
tranquila y su antecesor, Ernesto Zedillo
reconoció su triunfo en las urnas y así como
hubo un respeto a su mandato, así también

de Fox para Zedillo, no hubo ni críticas
infundadas ni afirmaciones contrarias a la
política que se había seguido.

La sucesión de Zedillo sí fue accidenta-
da, concretamente se le fincaron respons-
abilidades penales a un hermano de Carlos
Salinas, que lo llevaron a que pasara varios
años privado de la libertad en una cárcel de
alta seguridad.

Carlos Salinas protestó como presidente
y mantuvo las mismas directrices económi-
cas que se señalaron desde el gobierno ante-
rior.

En el caso de Miguel de la Madrid, sí se
presentaron ataques en contra de José López
Portillo, a través de personas muy cercanas
al expresidente, como fue en el caso de
quienes fueron Director de Petróleos
Mexicanos y el Jefe de la policía de la
Ciudad de México, entre otros.

López Portillo, para evitar cualquier
intervención de su antecesor, prefirió nom-
brarlo embajador en Australia y después en
la Unesco.

En el caso de Echeverría, Diaz Ordaz se
sintió traicionado por Echeverría por haber
incluido en su gobierno a quienes habían
participado en el movimiento del 68. López
Mateos, con el propósito de que tuvieran
actividades que realizar, les encargó a los
expresidentes distintas tareas de orden
público.

sábado 7 de diciembre de 2024

Mesa de negociaciones

Los ex-presidentes

Raúl Rodríguez Cortés

Everardo Moreno Cruz
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El AIFA desecha ofertas menores al contratar seguro

Prisión preventiva oficiosa: la ignominiaMal comienzo
Manuel J. Clouthier

Lorenzo Córdova Vianello

Sábado 7 de diciembre de 2024. Año CVI. Número 40,158
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Niega Sheinbaum haber reclamado
por amenaza arancelaria a Trump

Cd. de México/El Universal.-                       

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo rechazó que haya reclamado al
mandatario electo de Estados Unidos,
Donald Trump, el amago de imponer
aranceles a las importaciones mexicanas
y advirtió que "nunca vamos a agachar la
cabeza ni a ser indignos en una conver-
sación". "El presidente Donald Trump
tiene una manera de comunicar; fue como
cuando tuvimos la llamada y él hace una
publicación donde dice que 'vamos a cer-
rar la frontera', y pues nunca se habló de
eso en la llamada, tampoco… Lo que les
planteé aquí, fue así la llamada", dijo la
Titular del Ejecutivo.

Donald Trump reveló que Sheinbaum
Pardo le habría reclamado por la amenaza
de imponer aranceles a México.

El expresidente aceptó el premio
Patriota Honorario del Año que le otorgó
Fox Nation, plataforma de streaming del
canal conservador Fox News.

En su mensaje declaró: "Como proba-
blemente lo leyeron, el otro día hablé con
la nueva Presidenta de México. Una
mujer muy agradable, y tuvimos una con-
versación muy agradable", dijo Trump en
la cena en Brookville. "Pero ella me dijo:
'¿Por qué me estás haciendo esto?'. Yo le
dije: 'No. Sólo estoy poniendo muchos
aranceles [a las importaciones de México]
porque [ustedes] están permitiendo que
los criminales ingresen a nuestro país, y
ya no podemos permitir eso'", comentó.

Desde México, la Mandataria dijo que
no se trata de entrar en una discusión,
pero se debe evitar caer en cualquier
provocación. "Tengan la certeza de que
siempre vamos a representar a México de
manera digna", añadió.

Aseguró que, durante su llamada con
el presidente electo de la Unión
Americana, le explicó la estrategia de
México para atender la migración que

evita que lleguen las caravanas a la fron-
tera norte con una visión humanitaria
hacia las personas en tránsito. "Hablamos
del tema del fentanilo y en qué se puede
colaborar, con respeto a nuestras sober-
anías en temas de investigación,
inteligencia. Le planteé la campaña, que
él hizo una publicación reciente, de que
va a impulsar una campaña.
Esencialmente fue la llamada sobre esos
temas", mencionó la Mandataria.

La presidenta Sheinbaum Pardo ase-
guró que como Titular del Ejecutivo fed-
eral tiene que mantener la coordinación
con la Unión Americana sin subordi-
nación.

El jueves pasado, durante una cena
organizada por la cadena de televisión
Fox News, donde el magnate recibió el
premio del Patriota Honorario del Año,
Donald Trump dijo que la recriminación
de Sheinbaum Pardo ocurrió durante la
llamada telefónica que sostuvieron el
pasado miércoles 27 de noviembre, dos

días después de su amago de imponer
25% a las importaciones de México y
Canadá.

De acuerdo con el político republi-
cano, la presidenta Sheinbaum Pardo le
cuestionó directamente por la amenaza
arancelaria.

Confía en que habrá una buena
relación entre ambos gobiernos

La Jefa del Ejecutivo aseguró que
entre la Unión Americana y México va a
haber una buena relación, con sus carac-
terísticas. "Yo veo cómo, al final, fue la
relación entre el presidente Trump y el
presidente [Andrés Manuel] López
Obrador, que todo mundo apostaba que
iba a ser una relación difícil y compleja y
al final hubo acuerdos", recordó la
Mandataria.

"Entonces, yo estoy convencida de
que va a haber una buena relación. Pues
sí, él [Donald Trump] tiene su manera de
comunicar y también nosotros, pues
comunicamos siempre con la verdad".

La presidenta destacó que, durante la llamada con Trump, abordaron temas
como la migración y el fentanilo, sin comprometer la soberanía del país.

Provoca siniestro evacuación en obra del Tren Maya
Campeche/El Universal.-                   

Un depósito de diésel del Ejército
mexicano, usado para la construcción del
Tren Maya, se prendió la madrugada del
viernes en Escárcega, Campeche, por lo
que se tuvo que evacuar a 50 personas de
la zona.

Autoridades y personal de emergen-
cias tuvieron que laborar por más de cua-
tro horas para poder controlar las llamas.

Según información oficial, a las 5:40
horas llegó equipo de emergencia munic-
ipal al Centro de Acopio de la Secretaría
de la Defensa Nacional, ubicado en el
kilómetro 10 de la carretera Escárcega-

Chetumal en la zona de Matamoros.
El Departamento de Bomberos de

Escárcega declaró que el incendio se dio
en un depósito de combustible (diésel) y
debido a este percance el personal fue
desalojado.

Se dijo que el personal de la brigada
interna de Protección Civil puso su plan
de respuesta ante emergencias y retiró a
50 personas.

El incendio se registró en un punto ais-
lado, lo que impidió que el fuego se
extendiera a otras zonas del lugar.

Personal operativo efectuó labores de
prevención y combate del incendio,
mismo que fue controlado este mismo

viernes.
Las labores de enfriamiento contin-

uaron hasta esta tarde en el lugar que es
usado para almacenar diésel para la con-
strucción del Tramo 7 del Tren Maya.

En la zona quedaron toneles, pipas, un
autobús y maquinaria pesada calcinados.
Al momento no se ha dado a conocer la
causa que pudo originar el incendio, pero
lo sucedido se encuentra bajo una exhaus-
tiva investigación, informaron fuentes.

El área fue protegida por personal de
Guardia Nacional y Defensa Nacional y
no se reportaron lesionados.

Hasta el momento, el Tren Maya no ha
informado la causa del siniestro.

El fuego se originó en un centro de acopio de la Secretaría de la Defensa
Nacional y fue controlado tras cuatro horas después.

Convocan docentes de la CNTE paro de labores
Cd. de México/El Universal.-             

El próximo lunes, los docentes de la
Coordinadora Nacional de
Trabajadores de la Educación
realizarán un paro de labores en las
más de 5 mil 300 escuelas públicas de
educación básica para realizar una mar-
cha desde el Ángel de la Independencia
hasta Palacio Nacional.

La movilización será para exigir la
abrogación de la reforma educativa, de
la Ley del ISSSTE y aumento salarial,
dejando sin clases a casi 2 millones de
estudiantes.

Por lo que este 9 de diciembre las

dirigencias estatales del CNTE se
reunirán por segunda ocasión con la
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
para solucionar sus demandas.

Cabe destacar que en el primer
encuentro con la jefa del Ejecutivo fed-
eral, realizado el 30 de octubre pasado,
la sindicatura del CNTE le entregó un
pliego petitorio con las siguientes exi-
gencias:

“Abrogación de las reformas educa-
tivas de los sexenios de Enrique Peña
Nieto y de Andrés Manuel López
Obrador”, “Abrogación de la Ley del
Instituto de Seguridad y Servicios
Sociales de los Trabajadores del Estado

(ISSSTE) de 2007”, “Salarios dignos y
justos; así como la designación de
mayor presupuesto para Educación y el
ISSSTE, “Democratización del
Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Educación (SNTE)”, “Solución a las
demandas locales del magisterio en
activo y jubilados”.

Sin embargo, en aquella ocasión, el
magisterio centista reconoció la apertu-
ra del nuevo gobierno federal que
encabeza la Presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, quien reconoció la
justeza de la lucha y las exigencias de
la Coordinación Nacional de
Trabajadores de la Educación.

Maestros de la CNTE paralizan escuelas para exigir cambios en la reforma
educativa y aumento salarial.

Investigan a empresa SAFE por brote de bacteria en Edo. de México
Cd. de México/El Universal.-                                 

Un brote de Klebsiella oxytoca en el
Estado de México ha suscitado alarmas
después de que se reportó la muerte de 13
menores. Las defunciones se registraron en
diversas unidades médicas de la región.

Hasta ahora, se han documentado 20
casos de los cuales 15 han sido confirmados
como infecciones por Klebsiella oxytoca.

Las investigaciones iniciales de la
Secretaría de Salud (Ssa) a través de la
Dirección General de Epidemiología
(DGE), sugieren que el brote podría estar
vinculado a la contaminación de soluciones
de nutrición parenteral total (NPT) o los
insumos utilizados para su administración.
Las pesquisas sugieren una posible contam-
inación en las soluciones NPT producidas
por la empresa SAFE, aunque no se descar-
tan otras hipótesis.

Además, la Comisión Federal para la
Protección contra Riesgos Sanitarios

(COFEPRIS) suspendió a la empresa a
SAFE e inmovilizó, suspendió el uso y
administración las intravenosas que hayan
sido preparadas a partir del 21 de noviembre

de 2024, en la central de mezclas con razón
social o denominación Productos
Hospitalarios, S.A. DE C.V., ubicada en
Parque Industrial San Antonio Buenavista,
Toluca, Estado de México.

¿Quién es SAFE, empresa dedicada a
producir medicamentos oncológicos,
antibióticos y soluciones de nutrición?

SAFE, fundada en 1995, es el primer
Centro de Mezclas de México y forma parte
de PiSA Farmacéutica. Esta empresa mexi-
cana se especializa en ofrecer servicios de
Farmacia Hospitalaria, enfocándose en la
producción de oncológicos, antibióticos y
soluciones de nutrición.

Los análisis en curso tienen como objeti-
vo identificar la fuente del brote, y se está
llevando a cabo un monitoreo constante
para descartar la aparición de brotes en otras
regiones. Las soluciones, producidas por la
empresa SAFE, por ser señaladas hasta
ahora como las posibles causantes de la
infección, se encuentran siendo analizadas.

Se han documentado al menos 20
casos y 15 han sido confirmados con
infecciones bacterianas.

Cuestionan magistrados
la autonomía de la FGR

Cd. de México/El Universal.-                  

Magistrados federales pusieron en
duda la autonomía del fiscal General de la
República, Alejandro Gertz Manero, por
participar en la conferencia de prensa de
la presidenta Pardo, ya que dentro de sus
responsabilidades está perseguir los actos
del Ejecutivo federal.

Para el magistrado Juan José Olvera
López, Gertz Manero no tendría por qué
estar en el espacio matutino de
Sheinbaum Pardo si se supone que la
institución que encabeza es autónoma, lo
cual cuestionó: "Lo que sí es novedad es
que durante el sexenio anterior de manera
sistemática, cotidiana, se estuvo utilizan-
do la ‘mañanera’ del Ejecutivo para ven-
tilar los casos en los que ha perdido, no
con el ánimo de incidir en la decisión,
sino de señalar, de denostar al juez que ha
decidido de una manera determinada.

"Ahora en esta administración, en la
misma conferencia mañanera, está com-
pareciendo el fiscal General de la
República, inexplicablemente, porque es
un órgano autónomo, no tendría por qué
estar en el espacio del Ejecutivo", asegu-
raron.

Indicó que si se supone que, precisa-
mente, como órgano autónomo, pasa por
su responsabilidad también eventual-

mente perseguir los actos del Ejecutivo
como los del Poder Judicial, cuando se
trata del poder, y de los particulares en
general, pero se está utilizando este espa-
cio, ello ya nos deja un buen indicador de
que las cosas de la autonomía de la fis-
calía no quedan claras para quien la
encabeza.

Al referirse a la decisión del juez de
Control, Gregorio Salazar Hernández,
quien dejó en libertad a José Alfredo
Cárdenas Martínez, "El Contador", iden-
tificado como sobrino del capo Osiel
Cárdenas Guillén, Olvera López dijo que
el juez consideró que el presunto delin-
cuente debía llevar su proceso de extradi-
ción en libertad. "La Fiscalía General de
la República en esta semana hizo público
que el juez [Gregorio Salazar Hernández]
había tomado una decisión incorrecta y
que se le iba a iniciar una carpeta de
investigación, como si hubiera cometido
un delito por haber puesto en libertad a
esa persona", expuso.

También, agregó, "hemos dicho aquí
antes que los jueces toman este tipo de
decisiones como parte natural de su traba-
jo, (...) estas son las dos posiciones que un
juez puede asumir, libertad o no libertad,
como parte de las decisiones, como (...)
un árbitro que marca una falta o no la
marca, ese es su trabajo".

Los servidores del PJ también criticaron la reciente decisión de la Fiscalía
de iniciar una carpeta de investigación contra un juez.

La jefa del Ejecutivo aclaró que, durante su llamada con el presidente
electo de EU, nunca se discutió el conflicto de cerrar la frontera, 

a pesar de que el republicano lo declaró públicamente.



El Universal/Francia.-                                

Debido al mal clima, la cere-
monia de la reapertura de Notre
Dame (Nuestra Señora) se
realizará "en el interior" este sába-
do, informaron las autoridades.

El Palacio del Elíseo informó
que "las condiciones del clima
muy poco favorables para el sába-
do 7 de diciembre en la región (...)
requirieron una reorganización de
los preparativos para la ceremonia
de reapertura de la Catedral de
Notre Dame".

Añadió que debido a un acuer-
do mutuo entre la presidencia y la
diócesis de París, "toda la ceremo-
nia se hará en el interior".

Le Parisien reportó que "se ha
adelantado el concierto previsto
en la plaza . 

Se grabará esta tarde antes de
ser emitido el sábado en France
Télévisions. Debido a las condi-
ciones meteorológicas muy difí-
ciles que se esperan mañana por la
tarde, los artistas previstos para el
estreno de mañana graban esta

tarde y esta noche en directo",
indica France Télévisions, que
"agradece a todos los artistas que
han aceptado grabar para ofrecer
un espectáculo completo excep-
cional noche. Mañana no habrá
concierto en la plaza".

El medio recordó que el man-
datario francés, Emmanuel
Macron, "también tenía previsto
hablar ante la catedral reconstrui-
da tras el incendio del 15 de abril
de 2019, antes de que se abrieran
sus puertas para una ceremonia
litúrgica. Por tanto, su discurso
tendrá lugar dentro del edificio".

Antes, se reunirá con el próxi-
mo presidente estadounidense
Donald Trump a las 16.00 hora
local y luego con su homólogo
ucraniano a las 17.00 horas, según
informó la presidencia.

Los fieles católicos están tan
ansiosos por volver a celebrar sus
cultos en Notre Dame que las
entradas para la primera semana
de misas se agotaron en 25 minu-
tos, según afirma el rector de la
catedral.

Redacción/Panamá.-                               

Panamá, un país con cuatro
punto cinco millones de habi-
tantes, formalizó el viernes su
ingreso al Mercosur como Estado
asociado, marcando un nuevo
rumbo en las relaciones comer-
ciales y diplomáticas entre
Centroamérica y el bloque
sureño. 

Aunque esta categoría no le
otorga voz ni voto en las deci-
siones del grupo, representa un
paso estratégico que fortalece la
posición de Panamá en el comer-
cio mundial.

Por lo que el presidente
panameño, José Raúl Mulino,
celebró la adhesión en sus redes
sociales al señalar que el ingreso
"conecta nuestra región con un
bloque de 271 millones de per-
sonas y $4.5 trillones en PIB".

Además, describió el acuerdo
como un "compromiso con nues-
tra gente y con un futuro lleno de
oportunidades".

El Mercosur, fundado en 1991
por Argentina, Paraguay, Brasil y
Uruguay, es uno de los bloques
comerciales más influyentes de
América del Sur. 

La inclusión de Panamá como
Estado asociado refuerza lazos en
una región donde la interacción
con Centroamérica ha sido limi-

tada. 
Según Ignacio Bartesaghi,

experto en relaciones interna-
cionales, "este es un primer paso
para profundizar relaciones con
una región estratégica y poco
explorada por el Mercosur".

Sin embargo, la figura de
Estado asociado externo, que
ocupa Panamá, es vista como una
etapa preliminar hacia una even-
tual integración como miembro
pleno, como lo fue el caso de

Bolivia. 
Este país inició como asocia-

do en 1996 y, tras años de nego-
ciaciones, alcanzó la membresía
completa en julio de 2024.

El Ministerio de Comercio e
Industrias de Panamá destacó que
esta integración impulsa la
capacidad del país para atraer
inversiones estratégicas y mejo-
rar su competitividad en la
región. "Es un paso adelante muy
importante en materia de comer-

cio exterior, relaciones interna-
cionales e integración", afirmó
Mulino durante la firma del
acuerdo.

Además de Panamá, otros
países como Chile, Colombia,
Ecuador, Guyana, Perú y
Surinam también tienen la cate-
goría de Estados asociados al
Mercosur, lo que evidencia el
interés del bloque por ampliar sus
relaciones más allá de sus miem-
bros fundadores.

Cabe destacar que el ingreso
de Panamá se da en un contexto
de reconfiguración del Mercosur.

Recientemente, el presidente
argentino, Javier Milei, propuso
flexibilizar las reglas del bloque
para permitir que cada país nego-
cie acuerdos comerciales que
respondan a sus necesidades. 

Esto podría abrir nuevas opor-
tunidades de cooperación para
los Estados asociados.

Con esta adhesión, Panamá se
posiciona como un puente entre
Centroamérica y el Mercosur,
reforzando su relevancia
estratégica en el comercio inter-
nacional, especialmente por su
canal navegable y su destacada
economía regional. 

La integración promete
nuevas oportunidades y desafíos
tanto para el país centroameri-
cano como para el bloque sureño.

Redacción/Siria.-                                   

Los insurgentes islamistas que
buscan derrocar al régimen de
Bashar al-Assad continúan su
avance por Siria, tras la reciente
captura de la localidad estratégica
de Hama. 

Según informes de fuentes cer-
canas a los insurgentes, citadas
por Reuters, las fuerzas opositoras
ya han llegado a las puertas de
Homs, la tercera ciudad más
importante del país. 

En paralelo, los insurgentes
también han tomado el control de
Deraa, ciudad en el sur de Siria,
cerca de la frontera con Jordania,
donde las fuerzas leales al régi-
men de Al-Assad tampoco
lograron resistir.

La caída de Hama y el avance

hacia Homs son señales claras de
la vulnerabilidad del gobierno de
Bashar al-Assad, que enfrenta un
conflicto cada vez más fragmenta-
do. Homs, a tan solo 140 km de
Damasco, es una ciudad con una
posición estratégica. 

Su captura por parte de los
insurgentes podría facilitar la
expansión de su control hacia
otras zonas bajo dominio del régi-
men, lo que representaría un golpe
significativo para el gobierno
sirio.

Hayat Tahrir al-Sham, uno de
los principales grupos insurgentes,
ha instado a la población de Homs
a rebelarse contra el régimen y ha
exhortado a las fuerzas armadas
sirias a deponer las armas.

Asimismo, han instado a la
minoría alauita, a la que pertenece

Bashar al-Assad, a retirar su
apoyo al presidente, lo que podría
contribuir a la desestabilización
del régimen. 

En caso de que los insurgentes
logren tomar Homs, se podría
interrumpir la comunicación entre
la capital, Damasco, y la región
costera alauita, bastión del gobier-
no de Al-Assad.

El ministro de Defensa sirio,
Ali Abbas, ha intentado minimizar
las recientes derrotas, calificán-
dolas como una reestructuración
táctica de las líneas del Ejército.

Sin embargo, la falta de
declaraciones públicas de Bashar
al-Assad y el retiro de sus retratos
de las ciudades capturadas por los
insurgentes reflejan una creciente
debilidad del régimen. 

La impotencia del gobierno se

ve además exacerbada por el con-
texto internacional, con la intensi-
ficación de los ataques israelíes a
posiciones proiraníes en Siria y la
guerra en Líbano, que afecta a su
aliado clave, Hezbolá.

Las intervenciones aéreas de
Rusia, otro aliado importante de
Al-Assad, tampoco han logrado
cambiar el curso de los acontec-
imientos. 

Los analistas consideran que el
régimen sirio atraviesa su momen-
to más frágil, con múltiples esce-
narios posibles. 

Entre ellos, la partición de
Siria, un fenómeno que ya se
observa de facto, con áreas bajo
control de los insurgentes, el régi-
men y las fuerzas kurdas. 

Otra posibilidad es el colapso
total del gobierno o el repliegue de

Al-Assad a una zona más reduci-
da. Mientras tanto, en otro frente
del conflicto, las Fuerzas
Democráticas Sirias (FDS), una
alianza dominada por combat-
ientes kurdos y respaldada por
Estados Unidos, lograron tomar el
control de Deir ez-Zor el viernes
pasado. 

Fuentes cercanas a los servi-
cios de seguridad sirios y activis-
tas en contacto con la ciudad han
confirmado que las fuerzas del
gobierno sirio y las milicias chiitas
iraquíes se retiraron antes de la lle-
gada de las FDS, lo que consolidó
el control kurdo sobre la ciudad.

Este nuevo avance de las FDS
refleja un cambio en el equilibrio
de poder en Siria, lo que podría
agravar aún más la situación del
régimen de Al-Assad.
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Suma el Mercosur a Panamá como
puente estratégico en la región

Pide perdón presidente
surcoreano por ley marcial
El Universal/ Corea del Sur.-                                  

El presidente Yoon Suk-yeol
pidió disculpas tras la ley marcial.
Este sábado declaró: "Pido dis-
culpas sinceramente por la
ansiedad y las molestias a la
gente". El mandatario añadió que
"nunca habrá una segunda ley
marcial".

El presidente agregó que "no
evadiremos la responsabilidad
legal y política relacionada con la
ley marcial".

El mandatario afirmó que "la
declaración de la ley marcial
nació de la desesperación como
presidente" y siguió: "Dejo en
manos del partido descubrir
cómo estabilizar la situación
política, incluso durante mi
mandato".

Oposición busca 
la destitución 

Este sábado se espera votar su

destitución en la Asamblea
Nacional. 

La oposición necesita el apoyo
de ocho miembros del bando
presidencial para lograr la may-
oría de dos tercios, es decir, los
200 votos necesarios.

Han Dong-hoon, el jefe de su
partido, el conservador Partido
del Poder Popular (PPP), men-
cionó que "la renuncia anticipada
es inevitable... Pensaremos en la
mejor manera para la gente".

Durante el jueves, los legis-
ladores introdujeron la propuesta
argumentando que el mandatario
"violó la Constitución y la ley de
manera grave" al declarar la ley
marcial.  Fue un intento ilegal e
inconstitucional para evadir las
inminentes investigaciones que lo
involucran a él y su familia en
acciones ilegales”.

Representantes de los seis par-
tidos de oposición, incluyendo el
Partido Democrático.

Yoon Suk-yeol reconoció que la ley marcial fue un acto de deses-
peración y dijo que asumirá la responsabilidad legal y política.

Avanzan insurgentes islamitas en Siria tras la captura de Hama y Homs

El ministro de Defensa sirio
minimizó las derrotas por parte
del régimen de Al-Assad.

El presidente José Raúl Mulino calificó el ingreso del país latinoamericano como
un "paso adelante" para atraer inversiones y explorar acuerdos de libre comercio.

Como Estado asociado, Panamá no tendrá voz ni voto en el
Mercosur.

Modifican la reapertura de Notre Dame tras el clima

Emmanuel Macron pronunciará su discurso en el interior de la cat-
edral reconstruida, como parte de la ceremonia litúrgica.

Elogia Crenshaw esfuerzos
de México contra el fentanilo
El Universal/Estados Unidos.-                                  

El político estadunidense,

Daniel Crenshaw felicitó las

acciones que está tomando el gob-

ierno de Claudia Sheinbaum y el

nuevo secretario de Seguridad

Interior, Omar Harfuch en contra

de la operación de fentanilo.

Crenshaw comentó por medio

de su cuenta oficial de X, antes

Twitter, que valía la pena destacar

los movimientos audaces que

México está implementando para

frenar el tráfico de fentanilo por

parte del Cártel de Sinaloa. "Es el

real deal", afirmó el político ante

las acciones que se han tomado

desde que Sheinbaum llegó al

poder el pasado 1 de octubre.

Sin embargo, el regreso de

Donald Trump será clave para fre-

nar la operación de fentanilo, ase-

gura

Crenshaw aseguró que el

regreso de Donald Trump a la

Casa Blanca, significa que los

cárteles que operan en México y

Estados Unidos finalmente

podrían tener una pelea entre

manos. "No es sorpresa que el

Congreso también haya aprobado

mi enmienda como ley que per-

mite la recaudación de fondos

FISA sobre los cárteles y los pro-

ductores de precursores chinos",

afirmó en su declaración.

Por último, informó que

actualmente se está produciendo

un gran impulso en la lucha contra

los carteles en ambos países, lo

cual podría traer buenos resulta-

dos para frenar las operaciones de

fentanilo.

El político destacó que hay un fuerte impulso en ambos países
para frenar las operaciones de la droga sintética.

Redacción/El Vaticano.-                                

El Vaticano ha incluido en su

calendario oficial del Año Santo

2025 un evento organizado por

católicos de la comunidad LGBT,

una decisión que marca la

inclusión dentro de la Iglesia

Católica. 

La peregrinación, programada

para el 6 de septiembre de 2025,

será organizada por el grupo ital-

iano La Tenda di Gionata (La

Tienda de Jonathan) y será parte

de los cientos de actos programa-

dos para el Jubileo 2025, conocido

también como el Año Santo.

Este evento de la comunidad

LGBT será una caminata con el

propósito de "redescubrir sencilla-

mente que todos somos hijos e

hijas en camino hacia el Padre".

La peregrinación culminará en

la Puerta Santa de la basílica de

San Pedro, uno de los lugares más

emblemáticos del Vaticano, cono-

cido por su simbología durante los

jubileos.

Agnese Palmucci, portavoz de

la oficina de evangelización del

Vaticano, aclaró que este tipo de

peregrinaciones no son actividades

patrocinadas por el Vaticano. "El

enfoque del Vaticano es garantizar

que todos los peregrinos tengan la

oportunidad de pasar por la Puerta

Santa", comentó a Reuters. 

Según Palmucci, una vez que

se verifica el espacio disponible, el

evento se inserta en el calendario

general.

El Jubileo 2025, que comienza

el 24 de diciembre y se extenderá

hasta el 6 de enero de 2026, será

una ocasión de gran relevancia

para los católicos de todo el

mundo. 

Esta celebración tiene como

objetivo la obtención de la indul-

gencia plenaria, un acto de perdón

por los pecados según la doctrina

de la Iglesia Católica Romana.

Agrega la Iglesia Católica una fecha LGBTQ en su calendario

La Iglesia Católica busca integrar a todas las personas, indepen-
dientemente de su identidad de género u orientación sexual.
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El dato del día
En noviembre, se fabricaron 351 mil 535 vehícu-

los en el país, un 6.7% más que en noviembre del

año pasado, según cifras del Inegi. Este volumen

de producción representa el segundo mejor reg-

istro histórico de producción para un noviembre,

superado únicamente por noviembre de 2017.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$43,700.0

Plata México
$635.62

VentaDlr. Americano

Interbancario 05

Interbancario 06

$20.68

$20.20

$20.18

10.4425

10.5711

10.7060

8.10

8.329917

8.331952

8.3339881,044.50

Actual

$19.55

$20.20

$20.17

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 06

Udis 07

Udis 08

Udis 09

9.90

9.88

9.99

10.08

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

63.03
Brent

71.38
WTI

67.5

S&P BMV 

-0.79 %

FTSE BIVA

-0.66 %
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.28 %44.765,71

NUEVA YORK
44.642,52

51,756.84 51,348.8 Exposición 

Hallyu

Del 14 al 15
en Cintermex

1,051.49

8.336024

6 de Diciembre 2024

20.2275
19.55 20.68

21.03

0.13454 0.13474

51,348.8

0.79% menos

Baja

Sin cambio

7 centavos menos

0.0006 centavos menos

44,642.52

0.28%  menos

9.90 9.95

123.19

21.57

Baja408.04

Ciudad de México/El Universal.-
Las importaciones de granos, como

el maíz amarillo, trigo, arroz y frijol
registraron un incremento, en el caso
de estos dos últimos llegaron a cifras
récord, dijo el Grupo Consultor de
Mercados Agrícolas (GCMA).

México tuvo que importar cerca del
65% del total del consumo, ya que
solamente produce el 35% de los gra-
nos que necesita, explicó la consul-
toría.

"Esto refleja una fuerte dependencia
de importaciones internacionales,
situación que amenaza nuestra seguri-
dad alimentaria", expuso.

Al mes de octubre pasado las
importaciones de maíz amarillo repre-

sentaron más del 65% de la demanda
total del mercado mexicano.

En el caso del trigo, para dicho mes,
las compras hechas a otros países rep-
resentaron el 69% del consumo total
nacional.

Mientras que las importaciones de
arroz y frijol llegaron a récords históri-
cos con 320 mil toneladas métricas y
959 mil toneladas métricas, respectiva-
mente.

El grupo consultor dijo que la pro-
ducción de granos y oleaginosas se
redujo en 26% de enero a octubre de
2024 con respecto al mismo período
del 2023, por lo que las exportaciones
se redujeron también en 35%; pero las
importaciones aumentaron 17%.

Ciudad de México.-                             

El gobierno de México está hacien-
do todo lo posible para proteger el
tratado comercial de Norteamérica con
Canadá y Estados Unidos (T-MEC),
que será revisado en 2026, dijo el sub-
secretario de Economía Rosendo Gu-
tiérrez, en entrevista al medio Inside
US Trade publicada el viernes.

México trabaja en temas de seguri-
dad y migración para “sentarse a la
mesa” a negociar “sin obstáculos”, de-
claró Rosendo Gutiérrez  luego que el
presidente electo estadounidense,
Donald Trump, amenazara con impon-
er aranceles a su vecino del sur si no se
abordaban esos temas.

El funcionario aseguró que el gob-
ierno de la presidenta Claudia Shein-
baum busca apoyar a empresas de la
región para que sustituyan insumos de
Asia por productos fabricados en
México, Canadá o Estados Unidos, un

esfuerzo que ve “como una prioridad
antes de la revisión de 2026”, según la
entrevista que dio al medio.

Trump anunció en noviembre, tras
ser elegido nuevamente como presi-
dente, que impondrá aranceles de 25
por ciento a México y Canadá sino
hacen lo suficiente para frenar las
oleadas migratorias y la droga fentani-
lo que llegan a las fronteras
estadunidenses. También ha amenaza-
do con aranceles a China.

Gutiérrez viajó a Washington para
reunirse con grupos empresariales y
agrícolas estadunidenses, así como con
legisladores, informó Inside Trade.

Funcionarios mexicanos han estado
en contacto con “allegados” de Trump,
pero no con funcionarios del gobierno
entrante, detalló el subsecretario, e
informó que México busca desarrollar
un proceso de selección de inversiones
similar al Comité de Inversión

Extranjera de Estados Unidos.
Además, explicó que la adminis-

tración de Sheinbaum trata de “seguir
las mismas reglas” que sus socios com-
erciales, al ser consultado sobre una
posible inversión del fabricante chino
de vehículos eléctricos BYD en el país.

Trump y algunos líderes de la indus-
tria automotriz estadounidense han
acusado a México de ser una “puerta
trasera” para los bienes y las inver-
siones chinas, lo que el gobierno de la
nación latinoamericana ha negado.

Consultado sobre una disputa por las
restricciones mexicanas al uso de maíz
transgénico, en el marco del TMEC, el
subsecretario afirmó que México
cumplirá con el fallo del panel que
analiza el caso, que se espera este mes,
incluso si es desfavorable para el país.
Dependiendo del resultado, el gobierno
evaluará los cambios que deba hacer,
agregó.  

Ciudad de México/El Universal.-

Soy una secretaria que escucho y es muy
importante la relación que tenemos con
cada uno de los secretarios de los estados,
los municipios, así como con la iniciativa
privada, dice en su primera entrevista con
EL UNIVERSAL, ya como titular de la
Secretaría de Turismo (Sectur), Josefina
Rodríguez Zamora.

"Todos sabemos que, desde hace
muchos años, [Sectur] ha sido una secre-
taría desmantelada en el tema del pre-
supuesto y de recursos humanos, pero
siempre he dicho que tú encuentras los
lugares con áreas de oportunidad, y estas te
dan aún más fortaleza, porque le pones tu
sello", reconoce.

Sin embargo, comenta que la promoción
turística no le preocupa, porque por
primera vez la Sectur posee grandes alian-
zas, "antes no había nada de la marca
México, y hoy estamos en una mesa de tra-
bajo integrando un comité con el sector pri-
vado, con GAFSACOM, donde están todos
los productos, aeropuertos, hoteles, par-
ques, el Tren Maya, y nuestros mercados
llevan la marca México y eso ha hecho que
se posicione en otros lados; nunca hay
recursos suficientes para promoción turísti-
ca, pero sí hay giros de precisión".

"A la Sectur no le quitaron presupuesto,
pero sí se tiene que estirar, economizar, y
que salgamos más en temas de promoción
con lo que tenemos. Con las embajadas
estamos haciendo un protocolo con el can-
ciller Juan Ramón de la Fuente, de cómo se
van a poder promocionar las carteleras de

los estados, porque son nuestras ventanas
de promoción turística, y podemos tener
este intercambio en el sector", indica.

Entre sus grandes encomiendas, detalla,
se encuentra ayudar en la percepción de
seguridad en los estados, así como consoli-
dar el producto del Tren Maya.

"Agradezco a la presidenta [Claudia
Sheinbaum] porque estoy en las mesas de
seguridad por el tema carretero del sector
turístico, yo tengo Ángeles Verdes, una
institución que tiene mucha aceptación, y
da una percepción de seguridad, y ahorita
estoy con Guardia Nacional en seguridad
nacional, estamos obteniendo la ruta que a
través de las cámaras, tanto de transporte
como de pasajeros turísticos que tienen
focos de atención, acompañar al turista en
su seguridad, que éste tenga otra percep-

ción en su seguridad.
"El primer piso de la Cuarta

Transformación dejó una gran infraestruc-
tura, pero ahora en el segundo piso el reto
es consolidarlo como producto. Y justo lo
estamos haciendo, comercializarlo, cómo
hacer paquetes internacionales para que
este producto sea beneficio económico a la
comunidad, productos comunitarios, las
artesanías y en la cocina tradicional",
opina.

También hay que dar a conocer el turis-
mo religioso y gastronómico en el centro
del país, "que son esas joyitas que no todos
conocen, y que es un potencial tanto a nivel
nacional como internacional".

"Mi gran encomienda es fortalecer el
turismo comunitario y deportivo, señala la
funcionaria.

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales concluyó alrededor de
20.18 pesos por dólar, lo que significó
una apreciación de 0.9% o 18 centavos
respecto al viernes pasado, con lo que
acumula dos semanas de ganancias
frente al billete verde, de acuerdo con
información de Bloomberg.

El dólar al menudeo terminó este
viernes en 20.68 pesos a la venta en las
ventanillas de las sucursales de
Banamex, 0.96% o 20 centavos por
debajo del cierre de la semana anterior.

La apreciación del peso se debe a
que en la semana se fortaleció la expec-
tativa que la Reserva Federal recortará
la tasa de interés en 25 puntos base el
próximo 18 de diciembre.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más apreciadas en la
semana fueron: el rublo ruso con 5.6%,
el shekel israelí con 1.3%, el sol peru-
ano con 1.1%, el peso mexicano con
0.9%, el ringgit de Malasia con 0.6% y
el peso colombiano con 0.6%, de
acuerdo con datos publicados por
grupo financiero Base

El mercado de capitales cerró la
semana con ganancias entre los princi-

pales índices bursátiles a nivel global,
con la excepción del Dow Jones que
cayó 0.6% en la semana. El Nasdaq
Composite registró una ganancia de
3.3%, y el S&P 500 avanzó de 0.9%,
ligando tres semanas al alza.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la sem-
ana con una ganancia de 3.1%, cortan-

do una racha de tres semanas a la baja
y siendo el mayor avance desde la
segunda semana de julio. Al interior,
resaltaron los aumentos en las cotiza-
ciones de las emisoras: Grupo
Aeroportuario del Centro, con un
incremento de15.9%; Qualitas, 13.6%;
Banregio, 9.6%; Walmex, 6.3%; e
Industrias Peñoles, 5.6%.

México hace todo lo posible para proteger T-MEC

Gutiérrez viajó a Washington para reunirse con grupos empresariales y agrí-
colas estadunidenses

Sectur fue desmantelada por años: Rodríguez

Entre sus grandes encomiendas, detalla, se encuentra ayudar en la percepción de
seguridad en los estados

Peso liga dos 
semanas de
ganancias 

La apreciación del peso se debe a que en la semana se fortaleció la expec-
tativa que la Reserva Federal recortará la tasa de interés en 25 puntos base
el próximo 18 de diciembre.

Importaciones de frijol y
arroz alcanzan récord histórico

México tuvo que importar cerca del 65% del total del consumo.
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Buscará IEM incidir en la brecha salarial

Asegura  Hernán Villarreal será culpa de 
diputados si no terminan L4 y L6 del Metro

El secretario de Movilidad dijo que se necesita un Presupuesto 2025 y el
techo de financiamiento para poder terminar las mencionadas obras

Consuelo López González 

Tras enviar al Congreso Local los

proyectos ejecutivos de las Líneas 4 y 6 del

Metro; Hernán Villarreal Rodríguez, Secre-

tario de Movilidad y Planeación Urbana, ad-

virtió que quedará en la conciencia de los

diputados locales el no autorizar deuda para

concluir su construcción.

En rueda de prensa Nuevo León Informa,

acompañado de Abraham Vargas Molina,

director del Sistema de Transporte Colectivo

Metrorrey; el funcionario estatal señaló que

se necesita del Presupuesto 2025 y el techo

de financiamiento.

"Si no se aprueba ya quedará en la con-

ciencia, espero que la sociedad haga su labor

para pugnar porque se apruebe lo que re-

quiere la Ciudad", subrayó.

“Toda la información relativa al proyecto

ejecutivo de las líneas 4 y 6 del Metro acaba

de ser entregada en la Oficialía de Partes del

Congreso del Estado”.

Detalló que enviaron más de 61 mil doc-

umentos y casi 8 millones de páginas corre-

spondientes al avance de las obras físicas de

ambas líneas.

Se incluyeron los proyectos arquitectóni-

cos y de ingeniería, planos, maquetas y es-

pecificaciones de construcción, desglose de

los costos y metodología de control.

No obstante, reconoció que aún faltan

sondeos de algunas partes en las que todavía

no avanzan los trabajos.

“Si hubiéramos esperado a tener todo el

proyecto ejecutivo completo para arrancar la

obra, pues apenas estaríamos arrancando",

refirió.

"Ahorita todavía nos faltan sondeos en al-

gunas partes, cada vez que se va a construir

va y se analiza el elemento puntual, los estu-

dios geotécnicos, es un proyecto dinámico

que va en 8 millones de páginas, que puede

acabar en 15 millones, no sé".

Al respecto, Vargas Molina compartió el

modelo digital sobre la construcción y mon-

taje de cada columna, las estaciones, e in-

cluso los cables, líneas de agua y ductos de

gas a mover.

Aseguró que al momento ya avanzan en

la parte electromecánica, incluso reciente-

mente se inició la instalación de un aula

electromecánica.

“Ya comenzamos la instalación en sitio,

los cambiavías o los desviadores son los el-

ementos que permitirán que el tren cambie de

trabe para que pueda cambiar de sentido”.

Hernán Villarreal mencionó que quedará en la conciencia de los legisladores si al  no autorizar deuda impide las obras

El alcalde regiomontano, dio a conocer la petición que les hicieron.

Pide Ejército a los municipios instalación de
albergues para deportación de inmigrantes

Consuelo López González 

Para salvaguardar la integridad y

patrimonio de los nuevoleoneses, el

Grupo de Coordinación en Seguridad

Nuevo León alista el Operativo

Navideño 2025.

Al término de la Mesa de Con-

strucción de la Paz;  Gerardo Es-

camilla Vargas, titular de Fuerza

Civil, adelantó que se contará con la

participación de las diferentes corpo-

raciones. 

Será un despliegue interinstitu-

cional, integrado por elementos de

Fuerza Civil, Ejército Mexicano,

Guardia Nacional, Fiscalía General

de la República, Fiscalía de Justicia

en el Estado, Agencia Estatal de In-

vestigaciones y policías municipales.

Además de más de mil cadetes de

la Universidad de Ciencias de la Se-

guridad que realizarán prácticas pro-

fesionales en campo, para reforzar las

tareas de vigilancia, principalmente

en espacios comerciales que registran

una gran afluencia durante esta tem-

porada.

“Estamos dispuestos para iniciar

de manera formal el Operativo

Navideño que consiste en la coordi-

nación con los municipios del área

metropolitana para reforzar la vigi-

lancia a través de los mil cadetes que

tenemos en proceso de formación",

expuso.

"Están realizando prácticas profe-

sionales en este momento, son prác-

ticas que llevan a cabo en campo

quiere decir que van a estar mante-

niendo vigilancia, tanto en centros

comerciales, como en lugares de in-

terés”.

Adicionalmente compartió los re-

sultados del Grupo de Coordinación

Metropolitana, que durante la última

semana logró la detención de 13 per-

sonas, generadores de violencia.

Las detenciones, seis de ellas en el

municipio de Guadalupe, tres en Gar-

cía, dos en Escobedo, y una en el mu-

nicipio de Apodaca, se realizaron sin

uso de la fuerza.

“Es importante destacar que estas

detenciones fueron realizadas bajo un

estricto control del uso de la fuerza y

no hubo algún riesgo para la

población en general, son interven-

ciones quirúrgicas por parte de esta

Mesa”, subrayó.

Por último, informó que mediante el

Operativo Muralla efectuaron tres inter-

venciones en la región citrícola, sumando

la captura de 12 presuntos delincuentes.

Prepara Grupo de Seguridad 
‘Operativo Navideño 2025’

Buscan salvaguardar al ciudadano.

Consuelo López González.

Como parte del plan estratégico para

el 2025, el Instituto Estatal de las Mu-

jeres buscará incidir en la brecha salar-

ial entre hombres y mujeres.

Miriam Hinojosa Dieck, titular del

organismo, lamentó que pese a su

preparación e igual desempeño existan

diferencias en las percepciones salari-

ales.

"Prevalece una brecha salarial, en

gran medida se debe a estereotipos de

género donde el contexto nos lleva a

sentirnos llamadas a estudiar cuestiones

que tienen que ver con los cuidados, la

educación" , expuso.

Serán cuatro líneas de acción a traba-

jar, en las que las féminas sean el centro.

Otra de las iniciativas a trabajar será

la de  "Tren (d) del Feminismo", a través

de la cual impulsarán reformas legales

que garanticen derechos a las mujeres.

"Queremos que este tren sea una lo-

comotora que va a toda velocidad en el

sentido de favorecer y alcanzar nuevos

hitos en la agenda femenina en nuestro

país y fundamentalmente en nuestro es-

tado”, refirió.

"Estaremos teniendo la protección y

ampliación de los derechos de las mu-

jeres".

"Estaremos presentando con intensi-

dad iniciativas de ley que permitan

garantizar el avance y que todo lo que

hemos logrado no dependa de la volun-

tad política", resaltó 

Hinojosa Dieck explicó que los

proyectos estarán basados en lograr que

el estado forme parte de “La República

de la A”, con la que se busca construir

un espacio donde la igualdad no solo sea

un objetivo, sino una realidad cotidiana. 

Un tercer proyecto, es “Operación

IEMin<IA>”, en el que se apostará a la

producción de conocimiento y de tec-

nología a fin de promover nuevos mod-

elos de inteligencia artificial que in-

volucren a las mujeres y las niñas,

mediante la investigación-acción, el de-

sarrollo de capacidades y la innovación

desde una perspectiva feminista cen-

trada en las personas y las comunidades.  

Como última línea de acción, está

“Corazón violeta”, que  brindará her-

ramientas mediante programas y capac-

itaciones que empoderen y acompañen

a las mujeres.

Miriam Hinojosa mencionó que serán cuatro las líneas de acción.

Consuelo Lòpez Gonzàlez

De cara a la posible deportación

masiva de migrantes, el Ejército

Mexicano pidió a los municipios

metropolitanos y rurales coadyuvar

en la instalación de albergues tempo-

rales, reveló el Alcalde de Monter-

rey, Adrián de la Garza Santos.

En entrevista, tras encabezar un

evento público, el edil regiomontano

indicó que este jueves sostuvieron

una reunión en la Séptima Zona Mil-

itar para alistarse en torno a este es-

cenario que se prevé ante la llegada

de Donald Trump a la Presidencia de

Estados Unidos.

El Republicano aseguró que su

gobierno deportará a quienes estén

en el vecino país de manera ilegal.

“El Ejército Mexicano está convo-

cando a los municipios a que po-

damos estar preparados para estas

posibles acciones que pueda tomar el

Gobierno estadounidense y que

como coloquialmente se dice, que no

nos agarren descuidados”, expuso.

"Ayer estuvimos en reunión con la

Séptima Zona Militar los Alcaldes

del área metropolitana, algunos de la

zona no Metropolitana...estaban co-

mentando la posibilidad de que se

puedan establecer algunos albergues

y que el Gobierno federal pueda apo-

yar a algunos municipios para poder

sostener estos albergues".

Resaltó que la convocatoria fue

dirigida principalmente a los munici-

pios que están a 100 kilómetros de

ciudades fronterizas.

No obstante, todos los alcaldes de-

berán estar alerta a la situación.

Este jueves, la Presidenta Claudia

Sheinbaum adelantó que en breve se

reunirá con los gobernadores del

norte del país para estar preparados

ante el retorno de migrantes.

“La Secretaria de Gobernación va

a convocar a los gobernadores para

poder tener esta reunión en donde

nos pongamos de acuerdo de cómo

recibir a nuestros paisanas y paisanos

en caso de que haya una de-

portación”, señaló.

La morenista indicó que México

será solidario con los migrantes, y

buscará apoyarlos en su retorno.

No obstante, lo ideal es buscar que

puedan regresar a sus países de ori-

gen.

Consuelo López González

Al refrendar su compromiso de tra-

bajar en unidad, el Gobernador Samuel

García Sepúlveda asistió ayer a la toma

de protesta de su ahora homologo

Pablo Lemus, quien asumió como titu-

lar del Ejecutivo de Jalisco.

En Guadalajara, el  mandatario es-

tatal deseó éxito a su también com-

pañero de partido.

El emecista resaltó la importancia de

trabajar juntos en temas como el Agua,

Seguridad y Medio Ambiente.

A manera de ejemplo, indicó que

durante su reciente visita a Nuevo León

la Presidenta Claudia Sheinbaum ofre-

ció sacar adelante proyectos como el

Tren de pasajeros, hospitales y la con-

strucción de escuelas.

“Hoy México nos requiere unidos,

hoy México requiere que quienes aca-

ban de llegar trabajen alineados en con-

strucción y no en confrontación”,

compartió.

“La recomendación es que trabaje-

mos juntos con el Gobierno Federal,

hay temas como el agua, la seguridad,

el medio ambiente en que se requiere

colaboración”.

“Acaba de ir la Presidenta a Nuevo

León, anunció hospitales, anunció tren,

escuelas y un trabajo conjunto”,

agregó.

Lemus tomó protesta en el Congreso

Local y posteriormente encabezó una

ceremonia en el Museo Cabañas con

actores políticos, locales y nacionales. 

Asiste Samuel García a toma de
protesta de gobernador de Jalisco

Ayer estuvo en Guadalajara.

Adrián de la Garza mencionó que se le hizo la
petición pensando en la deportación masiva que
se presume haría proximamente Estados Unidos



Quien sabe qué les diga la almohada, pero

luego de las pláticas sostenidas entre pode-

res involucrados, hay una luz en el camino

para que fluya el presupuesto estatal del

2025.

Pues, a pesar de las diferencias naturales

del gobierno estatal y los legisladores loca-

les, a como se ven las cosas, el avance de

las negociaciones tiene sus claro-oscuro.

Empezando por el interès del Estado de

bajar sus pretenciones en torno a la solici-

tud de deuda y los diputados, hasta en cier-

ta forma, con una mayor apertura al nego-

ciar.

Y, que de concretarse acuerdos, podría

romper el ayuno de años que ahora tienen

entrampados al Estado y los municipios,

con negociaciones con el Congreso local.

Como estarán las cosas de complicadas

para negociar el presupuesto estatal, que

hasta el mismo Hernàn Villarreal, deja ver

su poco convencimiento porque las cosas

lleguen a feliz puerto.

Tan es asì, que el responsable de la movi-

lidad en Nuevo León señala las complica-

ciones que podría traer, si se aplica el freno

de mano a los proyectos estatales, empe-

zando por la deuda.

Por lo que advierte, que de ser así, que el

presupuesto se estanque, caerìan sobre la

conciencia de los diputados, si las obras

del Metro no avanzan y se congelan.

Pero así como decimos una cosa decimos

otras, si se toma en cuenta que legisladores

morenistas y alcaldes del mismo color, ya

andan descubriendo como pintan las cosas

ante una cuestión que está aún en estudio.

Y, que a pesar de lo que se diga, deja en

claro una cosa, que en medio del análisis

en su segunda vuelta, hay una inquietud

que trae de cabeza a más de dos.

Pero como no nos gusta el chisme, hasta

ahí le cortamos, pues aparejado a ello, se

deja màs que en evidencia el divorcio de

las filas morenistas.

Dicen que cuando el rìo suena... Quien

sabe de qué tamaño de las diferencias en

las filas morenistas, que ya hay quienes

aseguran que no habrá poder humano que

resuelva su divorcio en el Congreso.

Por lo que en el peor de los casos, los

supuestos, no hablan de un arreglo poste-

rior ni a corto, ni a largo plazo, sino todo

lo contrario, porque cada quien tiene sus

argumentos.

Amen de que los legisladores, ya una vez

sentados en sus curules, interpretan muy a

su manera lo que dicen sus reglamentacio-

nes internas, por lo que jala cada quien

para su lado.

Esto a grado tal, que se desconoce el lide-

razgo de Mario Soto, nuevo coordinador

que relevó en el cargo a Anylú

Bendiciones, dejando en claro que el lide-

razgo no se hereda, se gana.

Por lo que se abre la posibilidad ante la

negativa de arreglo, que los morenistas

ajenos a la coordinaciòn de Soto, renun-

cien a sus colores y den vida a una fracciòn

independiente.

Sobre aviso no hay engaño. Si las cosas

se dan como se tienen previstas, vale

tomarse su tiempo.

Pues con el disparo de las peregrinacio-

nes que se programan para el fin de sema-

na y el futbol, aguas.

Ya que aparejado a ello, habrá de agregar-

le las compras de Navidad y la movilidad

normal de la gran urbe.

Y, si de por si las complicaciones ya son

un nudo ciego que no resuelven la autori-

dades, habrà màs.

Por lo que lo recomendable en estos casos

es, tomar su tiempo e inyectarle mucha

paciencia.

Sábado 7 de diciembre del 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen las diferencias y ataques entre

las autoridades estatales y los legisladores
de locales.


"Si no se aprueba ya quedará en la

conciencia, espero que la sociedad haga
su labor para pugnar”

Que el Consejo de Seguridad de Nuevo
León está preparando el operativo

‘Navidad Seguro 2024)

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Hérnan
Villarreal

Consuelo López González                 

En Fomento al Autoempleo, el

Gobierno de Nuevo León entregó el

acta de propiedad y facturas de mobi-

liario y herramientas  a beneficiarios de

67 proyectos productivos exitosos.

Sin importar el municipio de la enti-

dad, la Secretaría del Trabajo en el

Estado da vida a estéticas, papelerías,

panaderías, pastelerías, venta de tama-

les o tacos, restaurantes, carnicerías,

talleres y demás giros que representan

una fuente de ingreso para sus propieta-

rios.

Un claro ejemplo de ello son Aurora

Power, Body Kali, Antojitos Cecibel,

Carnicería Montemayor, Arpa

Tecnología, y Carpintería El Nogal.

Sin costo alguno, las familias reci-

bieron los insumos y materiales para

iniciar su propio negocio.

Federico Rojas Veloquio, titular del

área, explicó que cada uno de ellos

cumplió las reglas de operación del pro-

grama, ya que a un año se constató el

correcto uso de los equipos, mobiliario

y herramientas.

El único requisito es que los benefi-

ciarios se registren ante la Secretaria de

Hacienda y Crédito Público, y brinden

al menos un empleo.

“Cuando inició esta Administración

pusimos mucho énfasis en este progra-

ma. Con este apoyo hacemos crecer la

economía circular, promovemos que la

persona contrate a sus colaboradores

entre sus familiares o personas cercanas

y generamos empleo”, señaló.

“Para mí es muy grato entregar estas

cartas de  liberación porque si bien es

cierto estos equipos fueron entregados

desde el día uno de manera legal, esto

es una oportunidad para crecer”.

El programa está enfocado a perso-

nas que cuentan con conocimientos,

habilidades y competencias demostran-

do una experiencia laboral pero que no

cuentan con los recursos, los cuales se

les brinda a través de equipos y maqui-

naria.

Talleres de costura, eléctricos, mecá-

nicos o de soldadura, así como vulcani-

zadoras, impresos, publicidad, son

otros de los negocios a emprender.

“Estos negocios nacieron de un

sueño, una idea o proyecto que desarro-

llaron y que gracias a su esfuerzo, dedi-

cación y sacrificio lo sacan adelante",

manifestó.

“A estas familias emprendedoras

que fueron aceptadas en el programa, lo

único que les pedimos es que lo traba-

jen con responsabilidad".

"Lo que queremos es que les vaya

bien, todo esto es para que les vaya

bien, queremos que crezcan y que si

empezó el taller así pequeño o la pana-

dería pequeña o la estética chiquita al

rato contraten a una o dos personas o

renten un local más grande y ahí empie-

cen a crecer”.

De manera adicional se imparten

una serie de asesorías a cada uno de los

beneficiarios a fin de capacitarlos en el

tema de administración con apoyo del

Instituto de Capacitación y Educación

para el Trabajo.

Escenario que les permite contar con

los conocimientos esenciales para hacer

frente a cada uno de los procedimientos

para crecer su proyecto.

“Esto representa el empujoncito que

muchos necesitamos para poder iniciar

un sueño, para poder iniciar un negocio

propio”, expuso.

“Mediante esta maquinaria, este

equipamiento que hoy se les da, podrán

ejercer  (los beneficiarios) esas compe-

tencias laborales que poseen, convir-

tiéndolas en una historia de éxito”.

Los apoyos, dijo, van de los 25 mil a

los 100 mil pesos que se entregan a

fondo perdido y dependen  del equipo

y número de personas que integren el

proyecto, según sea el caso.

En representación de los beneficia-

rios, Jorge Izaguirre copropietario de

Nativa MX, proyecto impulsado en

producción de miel, indicó que el

apoyo fue un gran empujón para hacer

crecer su negocio.

“Este apoyo es un empujón para

nosotros los emprendedores para crecer

y dar oportunidades de empleo”, refirió.

“Junto con mi hermano Isaac decidi-

mos comprar 12 colmenas sin saber

absolutamente nada de apicultura,

aprendimos a prueba y error en estos

años”.

“Obtuvimos nuestros registros,

nuestro etiquetado y poco a poco empe-

zaron las ventas en municipios cerca-

nos, aplicamos al programa y accedi-

mos a la maquinaria y nos expandimos

llegando a vender nuestros productos

en más de 60 tiendas HEB en toda la

República”, agregó.

REQUISITOS PARA SER 
BENEFICIARIO  

Contrario a otros modelos o esque-

mas en los que intervienen instituciones

bancarias, el programa de Fomento al

Autoempleo una serie de requisitos

accesibles para cualquier ciudadano

que desee formar parte del mismo y no

tenga la capacidad económica para la

adquisición de equipo y maquinaria.

Tener 18 años cumplidos, presentar

identificación oficial con fotografía,

como es el caso de la credencial de

elector, la cédula profesional o pasapor-

te y la copia del curp son parte de ellos.

Estos conforman un “mero trámite”

para contar con una base de datos del

solicitante y garantizar que estos están

dirigidos a gente que realmente requie-

re de un ingreso adicional.

Para lo cual este tendrá que habitar

en una zona condiciones de vulnerabili-

dad o afectada por alguna contingencia

meteorológica.

Así como una fotografía y copia del

acta de nacimiento del representante y

los socios, comprobante de domicilio,

cotización del equipo y herramientas

indispensables, y un estudio de factibi-

lidad.

“Le estamos apostándole a sueños

que van a generar empleos, para poste-

riormente cristalizarlos”, subrayó.

Un año después de resultar benefi-

ciado, el portador deberá presentar un

documento que acredite la propiedad o

posesión del equipamiento o maquina-

ria, siendo el caso de una factura y foto-

grafía del equipo en operación.

Además de un comprobante de que

el negocio está en operación.

Siendo este el último paso para reci-

bir la carta de liberación de la maquina-

ria, y convertirse en dueño de la misma.

Entrega Estado acta de propiedad a beneficiarios
de 67 proyectos productivos exitosos

Sin importar el municipio de la entidad,la Secretaría del Trabajo da vida a estéticas, panaderías, papelerías, venta de tamales entre otros.

El programa está enfocado a personas que cuentan con conocimien-
tos, habilidades y competencias.

Cada uno de los beneficiarios cumplieron con los requisitos que
desde un principio de dieron a conocer para beneficiarse.

Sin costo alguno las familias recibieron los insumos y materiales para iniciar su negocio.



Las malas condiciones
meteorológicas no han sido
impedimento para que las
peregrinaciones sigan llegan-
do a la Basílica de Guadalupe,
y es que a tan solo cinco días
del 12 de diciembre, los con-
tingentes religiosos siguen
arribando al recinto.

Para este fin de semana, se
tiene registrado la llegada de
96 peregrinaciones, distribui-
das entre viernes, sábado, y
domingo.

A pesar de las intensas pre-
cipitaciones y el frío que por
momentos arrecia, las pere-

grinaciones siguen siendo el
común denominador en el pri-
mer cuadro de la ciudad y en
los alrededores del santo tem-
plo, ubicado en la colonia
Independencia.

Ya sea con paraguas en
mano, impermeable, o algún
otro método improvisado, los
contingentes integrados por
matachines, feligreses, y
ofrendas religiosas, avanzan
llenos de fe y devoción por las
rutas permitidas por el
Municipio de Monterrey para
garantizar la seguridad de los
participantes.

De las 96 peregrinaciones,
30 se realizaron el día de ayer
viernes, mientras que para
hoy sábado se tienen progra-
madas 43, y para el domingo
un total de 23.

Juana Aguirre, danzante
que visitó durante el dia de
ayer la Basílica de
Guadalupe, señaló que el mal
clima no debe ser impedimen-
to para cumplir con la ofrenda
a la Virgen de Guadalupe,
argumentando que la fe
mueve montañas.

"Con la fe por delante veni-
mos a cumplir con la promesa

de cada año, venir a visitar a
nuestra virgencita de
Guadalupe, no importa si hace
frío, si llueve, este como este
hay que cumplirle por todo lo
bueno que nos dio este año",
subrayó Aguirre.

Por último, el Municipio de
Monterrey a través de la
Dirección de Vialidad y
Tránsito de Monterrey
exhortó a choferes y automo-
vilistas a conducir con pre-
caución y a bajar la velocidad,
si por donde transitan se
encuentran con una marcha de
feligreses.(CLR)

El Alcalde de Santa
Catarina, Jesús Nava Rivera,
festejó que esta semana se
haya normalizado ya el sumi-
nistro del agua a la Ciudad,
tras los cortes de Agua y
Drenaje de Monterrey (AyD)

Por lo que este fin de sema-
na el Gobierno de Santa
Catarina informó que, el
suministro de agua potable a
hogares de la Ciudad se resta-
blece gradualmente, una vez
que Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey con-
cluyó la conexión de la
tubería, desde el acceso a La
Huasteca, hasta la avenida
Miguel Alemán.

Dicho ello el Alcalde Jesús
Nava Rivera señaló que sólo
en las partes altas de la
Ciudad hay baja presión de
agua, pero se espera que el
abastecimiento se normalice
totalmente a la brevedad.

“El Municipio de Santa
Catarina sigue atento para
atender cualquier reporte o
petición de agua, dentro del
amplio plan de abasto dis-

puesto desde el lunes pasado
para enfrentar esta contingen-
cia provocada por la instala-
ción de la tubería hidráulica”,
mencionó.

Además de ello el Edil
señaló que, a través del
Whatsapp ciudadano
8184622514 se sigue aten-
diendo cualquier reporte de
requerimiento de agua y las
pipas están listas para cual-
quier solicitud de los habitan-
tes de Santa Catarina.

“Desde el primer día, estu-
vimos a su lado llevando
agua, arrancamos un amplio
plan de abasto, a través de
pipas, 44 brigadas casa por
casa, puntos de hidratación y
la entrega del vital líquido de
forma envasada, ante el corte
del servicio en Santa
Catarina”, expresó Nava
Rivera.

En este marco, agradeció a
toda la ciudadanía que
enfrentó esta situación con
paciencia, y a las empresas
que se unieron a esta cruzada
por dotar del vital líquido a la
población.(AME)

Esperan para el fin de semana 92 peregrinaciones 

Se estarán ofreciendo una serie de descuentos.

Festeja Jesús Nava que se haya
normalizado el suministro de agua 

Por una mejor gobernanza
en las ciudades y para que
los programas municipales
que han tenido éxito perma-
nezcan y que trasciendan las
administraciones o cambios
de partido, fue la solicitud
que realizó la diputada de
Movimiento Ciudadano
Marisol González Elías.

Es así que la emecista pre-
sentó una iniciativa de refor-
ma a la Ley de la
Administración Municipal en
su artículo 26.

Por lo que González Elías
comentó que lo anterior se
presenta debido a que pro-
gramas como el "Santa Bus"
ha recibido medio centenar
quejas a través de las redes

sociales en donde se informa
que el servicio ha dejado de
operar o no se hace como
antes.

La principal queja es que
no se tiene la misma frecuen-
cia y ha dejado de circular
por las zonas altas del muni-
cipio.

“El Santa Bus es un siste-
ma de transporte municipal
que lleva a estudiantes desde
las colonias de Santa
Catarina y hasta los diferen-
tes campus de la Universidad
Autónoma de Nuevo León”.

La diputada de la bancada
Naranja, presentó una
Iniciativa de Reforma a la
Ley Orgánica de la
Administración Pública

Municipal del Estado de
Nuevo León, en un esfuerzo
por fortalecer la sostenibili-
dad, transparencia y equidad
en los programas sociales
municipales.

“Hago ese respetuoso
exhorto al gobierno munici-
pal de Santa Catarina y por
eso también hago esta pro-
puesta a la Ley de la
Administración Municipal
para que en el artículo 26 se
obligue a los municipios que
cuando haya prácticas o pro-
gramas exitosas de beneficio
a la comunidad, sean regla-
mentados.

“Independientemente que
cambien los gobiernos, no
cambien los programas por-

que los más afectados es la
ciudadanía”, dijo la legisla-
dora, quien ha recibido dece-
nas de quejas del servicio de
“Santa Bus”.

Detalló que squema de
transporte intermunicipal
extienda su alcance para
incluir a personas con disca-
pacidad que enfrentan barre-
ras significativas en términos
de movilidad y accesibilidad.

Al reglamentar los progra-
mas, se facilitará que los ciu-
dadanos tengan claridad
sobre los objetivos, alcances
y responsables de cada uno,
así como mecanismos efecti-
vos para exigir su correcto
funcionamiento. (AME)

Proponen que se mantengan programas exitosos

A pesar de las condiciones climatológicas los contingentes de
danzantes siguen llegando a la Basilica de Guadalupe.

La diputada Marisol González hizo de manera oficial la propuesta

El alcalde estuvo repartiendo garrafones de agua

Se declara listo Santiago para
las bajas temperaturas

El Gobierno de Santiago que
encabeza el Presidente Municipal
David de la Peña Marroquín, se
declaró listo para enfrentar cual-
quier contingencia climatológica
con la instalación del Consejo
Municipal de Protección Civil y la
elaboración del programa especial
para la temporada invernal.

El Alcalde tomó protesta a los
integrantes del Consejo con un
exhorto a mantener la coordinación
con instancias federales, estatales y
de municipios aledaños, para la pro-
tección y salvaguarda de la pobla-
ción.

Dijo que durante los últimos tres
años han trabajado para tener una
coordinación con el Estado y las
diferentes organizaciones federales,
municipios y voluntarios, y resaltó
que es de suma importancia para
ellos instalar este consejo, para con-
tinuar con esa coordinación que les
ha dado un gran resultado.

Durante la sesión de instalación
del Consejo, se presentó el
Programa Especial para la

Temporada Navideña, que define
estrategias y acciones para atender a
la población y evitar riesgos, ante
los pronósticos de tormentas inver-
nales.

El programa incluye la instala-
ción de refugios, la atención de
comunidades de la sierra, operati-
vos para repartir bebidas calientes,
campañas informativas, limpieza y
mantenimiento de infraestructura
urbana y la capacitación a brigadas
comunitarias, entre otras acciones.

El pronóstico para Nuevo León
durante esta temporada, es de 48
sistemas frontales, entre septiembre
y mayo, y 7 tormentas invernales de
noviembre a febrero con posible
presencia de heladas y nieve o agua
nieve.

En la instalación del Consejo
participó Fernando Pérez , en repre-
sentación del director de Protección
Civil del Estado, Érick Cavazos,
quien destacó que Santiago es uno
de los pocos municipios de Nuevo
León que ha instalado su Consejo
Municipal.(IGB)

El alcalde David de la Peña dio los pormenores.

El Municipio de
Escobedo lanzó el progra-
ma "Buen fin de año 2024",
mediante el cual ofrecerá
una serie de descuentos
para que la ciudadanía
pueda regularizarse en sus
pagos del impuesto predial.

A partir del pasado jue-
ves, y hasta el próximo 20
de diciembre, los escobe-
denses podrán ser acreedo-
res de un "ofertón".

El Alcalde Andrés Mijes
Llovera, señaló que dicho
programa tiene como obje-
tivo ayudar a la economía
de las familias.

Los descuentos ofrecidos
por la Administración
Escobedense serán de un
10% en impuestos; 40% en
rezagos; y 80% en recar-
gos.

Cabe mencionar que, la
serie de descuentos en el
impuesto predial solo apli-
ca para viviendas, y no
aplica para convenios
vigentes.

Por último, respecto a
las formas de pago lo
podrán hacer en línea, en
bancos, en tiendas Oxxo o
bien en las Cajas
Municipales.

Lanza Escobedo el programa
‘Buen fin de año 2024’

A fin de que haya un
Paquete Fiscal Estatal sólido
y de ayuda a todos los secto-
res, y esto se traduzca en
mejoras en movilidad, el
Estado y diputados de
Movimiento Cuidando (MC)
esperan mejoras en el tema.

Por ello este viernes se
hizo la entrega de parte de
autoridades del Estado d elos
proyectos estratégicos como
las líneas del Metro, sus

valores, costos, y tiempos de
ejecución.

Y es que este viernes el
Gobierno del Estado entregó
los proyectos ejecutivos de
la construcción de las líneas
4 y 6 del metro.

Esto fue a través de Jorge
Ficachi, enlace de
Comunicación de la
Secretaría de Movilidad y
Accesibilidad de Nuevo
León se hizo la entrega de un

oficio, una usb con la infor-
mación del proyecto.

Por lo que en este tema la
diputada de Movimiento
Ciudadano Sandra Pámanes
Ortiz comentó: “Ya con esta
información se pueda avan-
zar la aprobación del presu-
puesto y la asignación de los
recursos”.

“Ya antes el Gobierno del
Estado informó que los pro-
yectos estarían bajo la moda-

lidad de "llave en mano"
pero no deseamos más excu-
sas”.

A decir de la política eme-
cista los diputados locales
del PRI, PAN y PRD han
advertido de que no se auto-
rizaran recursos sin que les
informen en qué, cómo y
cuándo invertiran el dinero
por lo que esto puede repre-
sentar un avance en las
negociaciones.

Entrega estado proyectos estratégicos
al Congreso como las líneas del Metro

Sandra Pámanes dijo que esperan mejoras en el tema.

Sábado  7 de diciembre de 2024
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Agreden a balazos a policías

Sergio Luis Castillo

El aparente exceso de velocidad,
la lluvia y la falta de precaución,
ocasionó un choque carambola en
la Avenida Israel Cavazos a la
altura del Río La Silla, ayer en
Guadalupe.

Las autoridades recibieron el
reporte del accidente alrededor de
las 08:00 horas, en Israel Cavazos
y Puente Israel Cavazos.

En el lugar se confirman cuatro
vehículos colisionados sin personas
lesionadas, solo se valoran sin necesidad
de traslado.

Uno de los autos involucrados es un
Ford Eco Sport placas RRM 007B, con-
ducido por Javier López Castillo, de 42
años de edad, otro vehículo chocado es
un Seat Toledo placas STX 250 A, a
cargo de Aureliano Garfias, de 42.

Además participaron en la carambola

un Ford Eco Sport
SUK128 que manejaba Norma Pérez

Mata, de 61, y un  Nissan Versa maneja-
do por Rubén Darío González

Hernández, de 24.
Además de elementos de PC Nuevo

León, acudieron Cruz Rojas Mexicana,
Bomberos Guadalupe, PC municipal y

tránsito.
El accidente múltiple ocasionó prob-

lemas en la vialidad por más de una
hora.

Detienen en la Fernando
Amilpa a agresor de Melanie

Andrés Villalobos

Los tres presuntos integrantes de
la delincuencia organizada que
fueron detenidos el pasado miér-
coles en García, fueron señalados
por autoridades como objetivos
prioritarios.

Fue el Grupo de Coordinación
Metropolitana, quien logró la
detención de los presuntos sicarios,
en calles de las Colonias Santa
Mónica y Los Nogales, en el men-
cionado municipio.

A ellos los relacionan en delitos
de alto impacto, y quienes podrían
estar relacionados en varias ejecu-
ciones.

Los sospechosos fueron identifi-
cados como Guadalupe “N”, de 26
años; Jesús “N”, de 50 años de
edad y Óscar “N”, de 20 años,
quienes fueron detenidos el miér-
coles 04 de diciembre.

La aprehensión estuvo a cargo
del Grupo de Coordinación
Metropolitana integrado por mil-
itares, Guardia Nacional, la
Agencia Estatal de Investigaciones,
Policía Municipal y Fuerza Civil.

Sergio Luis Castillo

Elementos de la Fiscalía General de
Justicia del Estado, montaron un operati-
vo en la Colonia Fernando Amilpa de
Escobedo, donde capturaron al estudiante
de medicina de Tamaulipas, que era bus-
cado por dejar en estado grave a su ex
novia.

Fue una llamada anónima, la que
alertó a las autoridades de Nuevo León,
sobre un domicilio, donde presuntamente,
estaba ocultándose el agresor.

Al contar con datos precisos, las
autoridades estatales, realizaran un cateo
en una vivienda de familiares del acusa-
do, y procedieron a capturarlo.

Las autoridades de Tamaulipas, ya
buscaban al sospechoso de nombre
Christian “N”, de 24 años y estudiante de
Medicina, por golpear brutalmente a su
novia Melanie Barragán.

Trascendió que la víctima está en ries-
go de perder uno de sus ojos, tras los
fuertes golpes que recibió luego de salir
de una fiesta de disfraces en la colonia
Revolución Verde, en la noche de

Halloween. 
Tras los golpes, la joven también, estu-

diante de Enfermería de la Universidad
Autónoma de Tamaulipas, sufrió frac-
turas en el rostro, incluyendo la mandíbu-
la, la nariz y una de sus manos, deján-
dola en un estado crítico.

Según medios de Tamaulipas,
Christian visiblemente alcoholizado,
mostró comportamientos inapropiados
hacia las amigas de su pareja,

situación que molestó a la víctima.
Tras el presunto reclamo de

Melanie, el joven perdió el control y
comenzó a agredirla violentamente,
golpeándola en el ojo izquierdo y con-
tinuando el ataque pese a que ella ya
estaba indefensa en el suelo.

La Fiscalía General de Justicia de
Tamaulipas, ofreció una recompensa
de 200 mil pesos a quien brindara
informes, para su ubicación.

Se indicó que finalmente, este
viernes, se encontraron indicios para
ubicarlos en la Colonia Fernando
Amilpa.

Las autoridades confirmaron que
este viernes, Agentes Ministeriales,
detuvieron a Christian “N” de 24 años,
y solo esperan que un Juez de Control
de Tamaulipas, le gire la orden de
aprehensión por intento de femini-
cidio.

Gilberto López Betancourt

El derrumbe de una construcción
que ya estaba en demolición, la
tarde de ayer a elementos de
Protección Civil Nuevo León y
municipal, sin que se reportaran
lesionados.

Alrededor de las 12:55 horas
fueron los hechos, en la Avenida
Juárez y casi con calle 5 de Mayo,
sitio al que arribaron los rescatistas

y elementos de la policía.
En el sitio se realizaban diversas

obras de demolición en el inmue-
ble, cuando una parte del mismo se
derrumbó.

Ante los hechos se reportaron
diversas afectaciones, entre otras
una motocicleta que estaba esta-
cionada.

Las autoridades no reportaron
lesionados en los hechos, única-

mente diversos daños.
En el área trabajaban siete per-

sonas, y se presume que por el reb-
landecimiento por lluvia las pare-
des colapsan.

Las autoridades dieron
recomendaciones a un domicilio
contiguo donde se tiene un ligero
daño estructural, haciendo cargo
el municipio.

Los trabajadores que alcan-
zaron a resguardarse tras el der-
rumbe,  se identif icaron como

Jonathan Maldonado Hernández,
de 21 años de edad, Antonio de la
Cruz Xochiüa,  de 35,  Carlos
Alexis Mascote Sánchez, de 29,
Gabriel  Hernández Hernández,
de 22, Jovani Cruz Maldonado,
de 18,  Modesto Hernández
Hernández,  de 27,  y Elías
Hernández Martínez, de 22.

Elementos de la policía munic-
ipal ,  así  como Bomberos de
Nuevo León acudieron al lugar
del accidente.

Los capturaron el miércoles

Causa exceso de velocidad choque de carambola

El joven tamaulipeco se escondía en el municipio de Escobedo tras la agresión sucedida en Ciudad Madero.

Gilberto López Betancourt

Al intentar calmar a una pareja que dis-
cutía en la vía pública, elementos de la
policía de Monterrey fueron agredidos a
balazos ayer en el centro de Monterrey, sin
que se reportaran lesionados.

Tras los hechos, la policía capturó al pre-
sunto y su acompañante, Danilo Jeremías
A., de 41 años, originario de Honduras y
Melany Estefany V., de 18 años de edad,
alrededor de las 09:30 horas, en Arteaga
entre Juárez y Colegio Civil, a quienes se
les encontró un arma de fuego y droga.

Los efectivos municipales se percataron
de los presuntos que estaban discutiendo en
la calle, se aproxima la policía para ver lo

que ocurría.
En el momento de ver a los efectivos, el

hombre sacó un arma corta y la accionó en
la menos tres ocasiones contra los elemen-
tos, sin alcanzar a lesionar a ninguno.

Más tarde los oficiales sometieron al
presunto, a quien se le aseguró el arma
corta que accionó contra los efectivos
municipales.

La policía además detuvo a la mujer, y
ambos fueron trasladados ante las autori-
dades correspondientes.

El arresto fue por parte de los propios
policías de reacción de Monterrey y
Guardia Nacional, y a los presuntos les
encontraron un arma de fuego con la que él
atacó a los uniformados, así como 20 bol-

sas con hierba verde similar a la mariguana.
Durante una inspección a una mochila

color negro que la joven traía, le encon-
traron 20 envoltorios de plástico transpar-
ente con hierba verde con las características
de la mariguana.

El arma de fuego que le decomisaron al
presunto, es una pistola escuadra calibre .9
milímetros, misma que fue asegurada por
las autoridades, así como tres casquillos.

Después de asegurarse que no hubiera
personas lesionadas, los uniformados
municipales y federales trasladaron a la
pareja a las instalaciones de la Policía de
Monterrey, donde quedaron a disposi-
ción de las autoridades competentes.

Gilberto López Betancourt

El hombre que lesionó a dos personas a
cuchilladas y privó de la vida a una de
ellas, tras una riña en el Barrio Antiguo,
recibió notificación de orden de aprehen-
sión por homicidio calificado.

Edwin Alexis “N”, de 26 años de edad,
es la persona arrestada, a quien se le hizo
saber el jueves de la orden correspondiente
en un Centro de Reinserción Social
Estatal, donde ya se encontraba recluido.

Al presunto se le acusa de homicidio
calificado y homicidio calificado en grado
de tentativa.

El homicidio se registró el pasado 20 de
noviembre, al encontrarse Jesús de 30
años de edad (víctima lesionado) y Daniel
de 30 años de edad (víctima occiso ) en un
terreno ubicado en el cruce de calle
Raymundo Jardón y Avenida
Constitución, en el centro de Monterrey,
donde al parecer ingerías bebidas embria-
gantes.

Hasta ese lugar arribó el presunto, ini-
ciando una riña con ambas víctimas a los
que habría agredido con un arma blanca
tipo cuchillo, provocándoles diversas heri-
das.

El hoy occiso quedó tendido en un
pozo en donde pierde la vida por conse-
cuencia de las heridas recibidas, mientras
que el lesionado recibió auxilio.

Le notifican orden d aprehensión

Los hechos fueron en el centro.

El accidente fue en la avenida Israel Cavazos a la altura del río LaSilla

Aprehenden
a homicida
del Barrio

Son detenidos
peligrosos

sicarios

Se derrumba construcción
que estaba en demolición

En el área trabajaban siete personas pero ninguno resultó lesionado

Fue en la avenida Juárez casi esquina con 5 de mayo en el centro
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Alberto Cantú.-                                    

José Antonio 'Tato' Noriega, presi-

dente deportivo de Rayados, se mostró

seguro de que su equipo avanzará a la

final del Torneo Apertura 2024.

El 'Tato' habló el viernes por la

noche y lo hizo en el aeropuerto de

Monterrey, en donde se mostró seguro

de que su club le dará la vuelta al mar-

car en contra de 2-1 que sufrieron ante

Atlético de San Luis en la semifinal de

ida.

"Nosotros estamos ilusionados y

conscientes de que hay que mejorar

mucho lo que hicimos en San Luis para

dar paso a esa ilusión y a esa posibili-

dad de jugar una final más, pero ten-

emos un plantel muy maduro, un cuer-

po técnico muy responsable y son los

primeros en saberlo.

"Yo creo que vamos a ver un cambio

importante y que ante un San Luis que

juega muy bien y que es altamente

competitivo y que está donde está por

merecimientos propios, vamos a darle

a nuestra afición la oportunidad de dis-

frutar y ojalá de estar en una final más,

hay que ir minuto a minuto y estoy

seguro que con el rendimiento al

potencial debido de nuestro equipo

vamos a llegar a una final", aseveró.

A su vez, Noriega aceptó que los

futbolistas "Cucho" Hernández y Paulo

Díaz son opciones de posibles refuer-

zos para Rayados, aunque también cat-

alogó de un "fracaso" si el cuadro regio

no llega a la final y no es campeón de

la Liga MX.

"Cuando no consigues un objetivo

como nosotros que es llegar a la final y

ser campeón, claro que es un fracaso",

detalló.

Por último, el 'Tato' no aceptó y

tampoco negó el interés del San José

Earthquackes por Brandon Vázquez y

de paso también rechazó rotundamente

que su equipo haya sido beneficiado o

perjudicado en la Liguilla, además de

que concluyó valorando al plantel de

este Monterrey por su calidad y carác-

ter.

"Somos un rival de cuidado y no es

por temas extrafutbolísticos, tenemos

un plantel que tiene personalidad y está

bien dirigido", expresó.

Alberto Cantú .-                                 

En Tigres deberán de traer a cinco

refuerzos importantes para el próximo

año si es que quieren volver a ser un

equipo que aspire a ser campeón del

futbol mexicano. 

Ya sea por una u otra razón, pero

dentro del terreno de juego ya se

demostró que en los felinos no les

alcanza para levantar la corona con el

actual plantel que presentan. 

De esos cinco posibles refuerzos, en

los felinos deberán de traer a alguien

que compita de gran manera en la zona

de lateral derecho con el experimenta-

do Javier Aquino, todo esto después de

que el oaxaqueño posiblemente se vaya

del equipo en algún momento del 2025

y a ello habrá que sumarle que el can-

terano Jesús Garza buscará salir de la

institución en este mercado invernal

producto de que quiere tener más min-

utos como titular. 

Otra zona a reforzar es la del lateral

izquierdo ya que Jesús Angulo mostró

un bajón de juego que producto de sus

errores costaron varias eliminaciones

en el equipo felino como en las series

ante Nueva York City y Atlético de San

Luis en los octavos de la Leagues Cup

y los cuartos de final del Apertura

2024, aunque también es necesario

traer algo de competencia al menciona-

do futbolista ya que el suplente del

antes citado, en este caso Osvaldo

Rodríguez, no lo ha sustituido bien

cuando le ha tocado hacerlo. 

Otra posición a reforzar es la zaga

central para conseguir un futbolista que

se complemente bien con el brasileño

Joaquím Pereira. 

La razón, el capitán Guido Pizarro

muy seguramente se retirará del futbol

profesional en el próximo verano y a

ello hay que sumarle que ni Diego

Reyes, así como tampoco Juan José

Purata y Eduardo Tercero, han sido

jugadores fiables cuando les ha tocado

estar en la titularidad. 

A su vez, otro sector a reforzar es el

mediocampo ya que está fuerte el

rumor de que el brasileño Rafael

Carioca se marchará del equipo en el

próximo verano. 

De ocurrir esa situación, en Tigres

necesitan del recambio de Carioca ya

que si bien Fernando Gorriarán ya se

afianzó como un estelar del plantel, al

final otros futbolistas como Eugenio

Pizzuto, Sebastián Fierro e incluso

Juan Pablo Vigón no han sido grandes

opciones de cambio cuando les ha toca-

do ver actividad con el cuadro auriazul,

además de que los últimos tres buscan

partir de la institución en este mercado

invernal. 

Por último está el caso de que en

Tigres necesitan reforzarse con un cen-

tro delantero que pueda competirle al

máximo nivel al francés André Pierre

Gignac y al argentino Nicolás Ibáñez. 

La razón de esto es que Gignac

seguramente se retirará del futbol pro-

fesional en el verano del próximo año y

del otro lado está un Nico Ibáñez que

desde que llegó al club, siendo esto en

enero del año pasado, no ha logrado ser

un futbolista que sea el recambio natur-

al en la zona del ataque para cuando

André decida retirarse, aspecto por el

cual en la dirigencia felina ya deberían

estar pensando en complementar el

ataque con otro futbolista distinto al

argentino y al francés. 

Alberto Cantú .-                                        

Los Rayados buscarán esta noche un
triunfo por cualquier marcador ante
Atlético de San Luis y con ello meterse
a la final del Torneo Apertura 2024. 

En punto de las 20:00 horas y desde
el estadio BBVA, los Rayados recibirán
en la semifinal de vuelta de la Liga MX
al cuadro potosino. 

El conjunto que dirige Martín
Demichelis llegará a este duelo de
vuelta con una desventaja en el global,
lo cual es un marcador en contra de 2-
1 que sufrieron en tierras potosinas. 

Ante ese resultado negativo,
Rayados está obligado al triunfo ya que
un resultado distinto a eso, es decir, una
victoria o un empate del Atlético de
San Luis, les daría a estos últimos el
pase a la disputa de la corona, en donde
enfrentarían ya sea al América o al
Cruz Azul. 

Los regios perdieron con justicia en
el estadio Alfonso Lastras y podría
decirse que el marcador hasta se vio
corto por lo visto durante el primer
capítulo de esta semifinal, en donde
Atlético de San Luis hubiera merecido
ganar por más tantos de diferencia. 

La escuadra regia buscará esta
noche volver a una final del futbol
mexicano luego de cinco años de
espera; recordar que la última vez que
los albiazules estuvieron en una dispu-
ta de la corona fue en diciembre del
2019, ante América. 

En ese momento, los regios se coro-
naron en penales contra América y lev-
antaron su quinto título dentro de la
Liga MX, aspecto por el cual la posi-
bilidad de conseguir la sexta corona
está más que viva para los regios y lo
antes mencionado es algo que inten-
tarán conseguir durante esta Liguilla. 

Sin embargo, Atlético de San Luis
será un duro reto durante esta noche
para Rayados si se toma en cuenta que
estos vienen de eliminar al poderoso
Tigres en los cuartos de final, aguan-
tando en el duelo de vuelta del domin-
go pasado que fue en el estadio
Universitario una ventaja de 3-0 que
habían conseguido en el cruce de ida. 

Los potosinos supieron sufrir en esa
eliminatoria y avanzaron a las semifi-
nales, aspecto por el cual hoy están a
poco más de 90 minutos de avanzar a
su primera final en su historia dentro
del futbol mexicano, aunque también
desearán hacer la hombrada durante

esta noche para revalidar su dominio
sobre la “Pandilla” en duelos de fase
final del futbol mexicano; recordar que
los antes mencionados superaron a los
albiazules en el repechaje del Clausura
2022 y en los cuartos de final del
Apertura 2023. 

Luis Cárdenas; Erick Aguirre, Víc-
tor Guzmán, Héctor Moreno, Gerardo
Arteaga; Jorge Rodríguez, Iker Fim-
bres; Lucas Ocampos, Sergio Canales,
Roberto de la Rosa y Germán Bertera-
me tal vez sea el equipo que hoy inicie
por Rayados. 

Tras esta situación, los regios inten-
tarán hoy hacerse de una victoria para
volver a una final del futbol mexicano
luego de cinco años de espera y con
ello aspirar a otra disputa de la corona
y a su hipotética sexta estrella, aunque
del otro lado está la posibilidad de hoy
no conseguir el objetivo y que la sor-
presa del certamen, en este caso
Atlético de San Luis, de la campaña en
el Gigante de Acero y vuelva a eliminar
a los albiazules, lo que de ocurrir sería
un rotundo fracaso en lo deportivo para
los de Nuevo León 

Alberto Cantú .-                             

Los Rayados ya conocen al árbitro

que les impartirá justicia en la semifi-

nal de vuelta de la Liga MX ante

Atlético de San Luis. 

Marco Antonio Ortiz Nava será el

árbitro que impartirá justicia en ese

duelo entre albiazules y potosinos. 

La comisión de árbitros del futbol

mexicano dio a conocer lo antes men-

cionado durante la mañana de ayer. 

El cuadro regio llegará al duelo de

vuelta ante Atlético de San Luis y lo

harán con una desventaja en el global

que es de un 2-1. 

Los regios necesitarán ganar durante

este sábado y hacerlo por cualquier

marcador para con ello avanzar a la

disputa del título dentro del balompié

nacional de este país. 

Alberto Cantú.-                                        

Lionel Messi, futbolista del Inter

Miami, ganó el premio al jugador más

valioso de la MLS en este 2024. 

Pese a que su equipo no ganó el títu-

lo de la MLS ya que fueron eliminados

en la primera ronda de la postempora-

da del futbol profesional de Estados

Unidos, aún así Lionel Messi se hizo

de ese reconocimiento. 

Es la primera vez que Lionel Messi

obtiene este reconocimiento; él llegó al

Inter Miami en julio del año pasado. 

Para ganarse el premio antes men-

cionado, el futbolista argentino se hizo

de 20 goles y 16 asistencias en la tem-

porada. 

Esos números los consiguió el antes

mencionado en apenas 19 encuentros

que jugó con Inter Miami en la pre-

sente temporada de la MLS. 

Ocuparía Tigres cinco refuerzos para el 2025

Es el más valioso de la MLS
El argentino anotó 20 goles y realizó 16 asistencias en la temporada. 

Se tiene que dar el relevo genera-
cional,

Pitará Ortiz la vuelta 
entre Rayados y SL

Marco Antonio Ortiz Nava será el
árbitro que impartirá justicia 

Vamos a llegar a
la final: Noriega 

"Cuando no consigues un objetivo como nosotros que es llegar a la final y
ser campeón, claro que es un fracaso"

¡A remontar!
Rayados va por el triunfo para volver a
una final tras cinco años de espera

Los Rayados buscarán esta noche un triunfo por cualquier marcador ante
Atlético de San Luis y con ello meterse a la final del Torneo Apertura 2024. 
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Oliver Torres, jugador de Rayados, se
mostró confiado de que el equipo elimi-
nará al Atlético de San Luis en las semi-
finales y con ello se meterán a la final del
Torneo Apertura 2024.

Torres expuso esta situación y lo hizo
en las redes sociales, con la siguiente y
respectiva publicación:

"Nadie dijo que sería fácil, pero una
eliminatoria no termina a la mitad.
Mañana depende de nosotros y juntos
vamos por esa final. Que Monterrey y su
gente demostremos de lo que somos
capaces", expresó.

Torres, de 29 años, irá de titular
durante este sábado cuando los regios
enfrenten a los potosinos y lo hagan en el
estadio BBVA, iniciando el duelo a las
20:00 horas.

La escuadra regia necesitará de ganar
por cualquier marcador para con ello
avanzar a la final.

Óscar García, el nuevo técnico de
Chivas, fue presentado como
estratega del club rojiblanco, con-
junto al comparó con ser como el
cuadro del Barcelona de España.  

El español García mencionó lo
antes citado y lo hizo en rueda de
prensa, con la siguiente declaración:

"Chivas en Europa es conocido
como el Barcelona o el Real
Madrid”, expresó en rueda de pren-
sa.

Cabe señalar que Óscar García
firmó un contrato de dos años con el
equipo Chivas, hasta diciembre del
2026.

Dicho estratega llega a las Chivas
y sustituye en la dirección técnica a
Arturo Ortega, quien tuvo el cargo
como estratega interino del conjunto
tapatío en este Torneo Apertura
2024 tras la salida de Fernando
Gago.

El Torneo Apertura 2024 ya terminó
para Tigres y para los Rayados aún no
finaliza, pero aún así ambos equipos
regios ya empezaron su planeación para
el primer semestre del año entrante,
aspecto por el cual ya están analizando el
tema de los refuerzos. 

En ese sentido, Tigres y Rayados han
puesto su interés en el defensa mexicano
Jesús Orozco “Chiquete”, quien milita en
Chivas. 

El problema para los regios es que
Cruz Azul se les adelantó en las negocia-
ciones y los celestes estarían dispuestos a
pagar la cláusula de recisión por este
jugador, misma que ronda los 11 mil-
lones de dólares. 

Sin embargo, la negociación entre
Cruz Azul y Chivas por este jugador aún
no está terminada, aspecto por el cual los
dos clubes locales aún podrían hacer algo
por este intento de fichaje. 

Ante esta situación, los dos clubes
regios están interesados en el defensa del
Guadalajara y están a la espera de buscar

superar la oferta económica del Cruz
Azul por el mencionado futbolista,

aspecto por el cual de esto podrían haber
novedades en las próximas horas. 

Brandon Vázquez, jugador de
Rayados, no tiene segura su continuidad

en el equipo regio de cara al próximo
año. 

La razón de esto es que el cuadro del
San José Earthquackes, club de la MLS,
hizo una oferta a la directiva de Rayados
en la que enfatizan que quieren comprar
al futbolista mexico-americano. 

César Luis Merlo, periodista argenti-
no de alta fiabilidad en el tema de los
fichajes, dio a conocer esa información,
aunque se desconoce el monto exacto de
la oferta formal que hizo este club al
cuadro regio para buscar adquirir los ser-
vicios del delantero. 

Sin embargo, hasta estos momentos se
desconoce la decisión de la directiva de
Rayados sobre si aceptar o no la oferta
por el futbolista. 

A su vez, también se desconoce si
Brandon Vázquez quiera o no irse del
club en este mercado invernal, toda vez
de que la decisión de quedarse o partir de
la institución dependa exclusivamente de
él. 

(AC)

Mauricio Culebro, presidente de
Tigres, ha cometido al menos cuatro
errores graves en su gestión como el
mandamás en lo deportivo del men-
cionado club, mismo que preside
desde mediados del 2021 en ade-
lante. 

Estos cuatro errores o “pecados
capitales” de Culebro como presi-
dente de Tigres tienen relación con
la elección de entrenadores que ha
elegido para la institución desde que
él toma las decisiones en lo deporti-
vo de la mencionada organización. 

Su primer error fue elegir mal al
sustituto del histórico Ricardo
Ferretti, quien se marchó de la insti-
tución apenas terminado el Clausura
2021. 

Tras la salida de Ferretti, Culebro
eligió a Miguel Herrera como técni-
co de los felinos, quien en cerca de
año y medio no logró el título de
Liga con el club regio y podría
decirse que su arribo al cuadro auri-
azul fue equivocado por su pasado
reciente, en donde venía de ser cesa-
do del América en diciembre del
2020 por querer agarrarse a golpes
con el cuerpo técnico del LAFC de
Los Ángeles en las semifinales de
aquella Concachampions y no gana-
ba un título con ese club desde julio
del 2019 cuando se hizo del
Campeón de Campeones contra los
propios Tigres, toda vez que eso se
suma a que tras ser despedido del
conjunto de la UANL, Herrera fra-
casó en Tijuana, a los cuales dirigió
desde el 10 de febrero del 2023
hasta el 30 de abril del 2024 y en
esos tres torneos cortos no metió al
equipo ni al repechaje, ya ni que
hablar de la Liguilla. 

Culebro no se equivocó en el
sustituto de Herrera ya que eligió a
Diego Cocca, pero tras la salida ráp-
ida de este último por querer irse a la
Selección Mexicana, el dirigente de
Tigres eligió a Marco Antonio
“Chima” Ruíz para que sustituyera
al estratega que en su momento fue
bicampeón del futbol mexicano con
el cuadro del Atlas de Guadalajara. 

El mencionado dirigente eligió
para sustituto de Cocca a un Marco
Antonio Ruiz que como técnico no
tenía experiencia en dirigir a clubes
de primera división ya que en sus
nueve cotejos como estratega de los
de la UANL, el famoso “Chima”
apenas registró tres victorias, un
empate y cinco derrotas, dejando al
equipo en la zona de repechaje de

aquel Clausura 2023. 
Tras el error de Ruiz, Culebro

enmendó el mismo al elegir a
Robert Dante Siboldi como estrate-
ga felino, quien desde abril del año
pasado hasta diciembre del citado
2023 se hizo de un título de Liga
MX con el club en aquel Clausura,
un subcampeonato del futbol mexi-
cano en ese Apertura, una semifinal
de esa Concachampions y unos
octavos de final de aquella Leagues
Cup. 

Después de unos buenos
primeros meses como técnico de
Tigres, en donde incluso los hizo
campeones de Liga MX en mayo del
año pasado, Siboldi no ganó ningún
título con el club en el primer
semestre del presente 2024 ya que el
equipo quedó eliminado en los cuar-
tos de final de la Concachampions y
el Clausura, ante Columbus y
Rayados respectivamente. 

Si bien Siboldi no tuvo un buen
segundo semestre en los felinos, el
uruguayo tenía “credenciales sufi-
cientes” para seguir como estratega
del club, pero la dirigencia auriazul
lo terminó despidiendo por un
supuesto “abuso de confianza” del
cuerpo técnico del charrúa, lo cual
después nunca se comprobó. 

Ante esto, Culebro se equivocó
en despedir a Siboldi y otro error de
él como dirigente felino fue elegir a
Veljko Paunovic como el sustituto
del estratega charrúa, decantándose
entonces por un técnico serbio que
llegaba al club regio bajo la estafeta
de nunca haber ganado un título de
primera división de cualquier futbol
ya que con Chivas perdió la disputa
de la corona en el Clausura 2023 y
meses después, en el Apertura del
año pasado, su ex equipo cayó
goleado frente a Pumas en los cuar-
tos de final y en el duelo de vuelta,
por un resultado de 3-0 para un 3-1
en el global. 

El haber conseguido el titulo del
Mundial Sub-20 con Serbia en 2015
no fue un argumento tan bueno para
elegir a Veljko como sustituto de
Siboldi, estratega que en su primer
semestre con el club regio registró
una final perdida en la Supercopa
MX y ante América, además de las
eliminaciones en los octavos de
final de la Leagues Cup contra
Nueva York City FC y el caer en la
fase de cuartos de final del Apertura
2024, pero ahora contra Atlético de
San Luis. 

Richard Ledezma, jugador mexicano
del PSV, anotó un gol y su equipo venció
6-1 al Twente, en lo que fue un partidos
de la Liga de Holanda en la que también
jugó el connacional Hirving Lozano. 

Ledezma, quien fue titular en el com-
promiso, anotó su tanto al minuto 63 y
contribuyó en el triunfo de este PSV. 

A su vez, Hirving Lozano, jugador
también mexicano del PSV , entró al ter-
reno de juego al 65’ de acción, pero no
marcó gol y tampoco brindó alguna asis-
tencia en el cotejo. 

Con el triunfo, el cuadro del PSV
alcanzó las 42 unidades para ser líderes
en la Liga de Holanda, en donde tienen
una ventaja de nueve puntos respecto al
sublíder Ajax. 

Por su parte, la escuadra del Twente se
quedó en las 28 unidades para que así
sean quintos en el futbol local de ese
país. 

GANA EL ATALANTA 

Atalanta superó 2-1 al Milán y con
ello es que han tomado la cima en la
respectiva Serie A de Italia. 

El conjunto del Atalanta se hizo del
triunfo como locales y lo hicieron con un
doblete de Ketalaere. 

Por el rival anotó Morata, pero eso no
fue suficiente y terminaron perdiendo en
el encuentro. 

Con el triunfo, este Atalanta alcanzó
las 34 unidades y estar de líderes, tenien-
do una ventaja de dos puntos respecto al
sublíder Napoli. 

Mientras tanto, su rival Milán se
quedó en las 22 unidades para que así
sean séptimos en la competencia. 

PSG EMPATA

París Saint Germain igualó 0-0 de vis-
itante en contra del Auxerre, pero aún así
se mantuvieron en la cima del futbol

francés. 
Pese a que el cuadro del PSG fue muy

superior en el duelo, aún así no se
lograron llevar el triunfo. 

Tras el empate, PSG alcanzó las 34
unidades para que asi sean líderes en el
futbol francés, teniendo una ventaja de
ocho puntos respecto al sublíder
Marsella. 

Por su parte, el cuadro del Auxerre es
octavo ya que apenas cuentan con 20
unidades en la justa. 

Anota Richard Ledezma y gana el PSV

Ledezma, quien fue titular en el compromiso, anotó su tanto al minuto 63 y con-
tribuyó en el triunfo de este PSV. 

Compara Óscar García a 
Chivas con el Barcelona

Óscar García firmó un contrato de dos años con el equipo Chivas

Los errores de Culebro 

Mauricio Culebro, presidente de Tigres, ha cometido al menos cuatro
errores graves en su gestión 

Interesa Jesús Orozco
a Rayados y Tigres

El problema para los regios es que Cruz Azul también tiene interés en el jugador
de Chivas y llevan mano en las negociaciones 

"Juntos vamos a ir por esa final"

La escuadra regia necesitará de ganar por cualquier marcador para con ello
avanzar a la final.

San José hace oferta por Brandon Vázquez

San José Earthquackes hizo una oferta a la directiva de Rayados en la que enfa-
tizan que quieren comprar al futbolista mexico-americano. 
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Los Celtics de Boston vencieron

111-105 a los Bucks de Milwaukee

y con ello mantuvieron su buen paso

en la temporada regular de la NBA.

Boston se llevó la victoria que

fue por apenas seis puntos de difer-

encia gracias a que ganaron hasta

dos de los cuatro cuartos y lo

hicieron por parciales de 29-27, 24-

30, 25-25 y 33-23.

Jayson Tatum con sus 34 puntos,

cinco asistencias y 10 rebotes en 37

minutos dentro de la duela fue el

jugador que más generó en el duelo

por los Celtics.

A su vez, Damien Lillard lo fue

en el rival con sus 31 puntos, cuatro

asistencias y cinco rebotes en 40

minutos dentro de la duela.

Con la victoria, los Celtics lle-

garon a un récord de 19 victorias

por cuatro derrotas para ser sub-

líderes de la conferencia Este del

baloncesto profesional de Estados

Unidos.

Por su parte, los Bucks de

Milwaukee ahora presentan un

récord de 11 victorias por 11

traspiés.

PIERDEN LOS CAPITANES

EN LA NBA G LEAGUE

Los Capitanes de Ciudad de

México cayeron 98-94 en contra del

City de Oklahoma, siendo esto en la

temporada regular en la Liga de

desarrollo de la NBA.

Con la derrota, Capitanes ahora

registra un récord de seis victorias

por cuatro derrotas para con ello ser

terceros en la división Sur de la

NBA G League.

Las lluvias en Monterrey impidieron
que el viernes hubiera el juego uno de la
serie entre Sultanes y Mayos de Navojoa
en la temporada regular de la Liga
Mexicana del Pacífico, misma que con-
templa ser en el Palacio Sultán.

Incluso los Sultanes dieron a conocer
lo antes mencionado y lo hicieron en sus
redes sociales, con esta publicación:

"Debido a las condiciones climatológ-
icas, el juego de hoy queda reprograma-
do para este sábado 7 de diciembre en
JUEGO DOBLE a las 3:00 p.m", infor-
maron.

Sultanes llegará a esta serie de tres
juegos ante los Mayos con un récord de
16 victorias por 31 derrotas.

La escuadra regia tendrá los duelos
uno y dos de la serie durante este sábado,
mientras que el próximo domingo será el

último e iniciará en punto de las 17:00
horas.

Paola Longoria, raquetbolista

mexicana que representa a Nuevo

León, avanzó a los cuartos de final

del trigésimo segundo clásico anual

de navidad, en el Ladies Profesional

Raquetbol Tour.

Longoria debutó en el torneo y

ahí terminó superando a la raquet-

bolista colombiana María Paz

Riquelme.

El triunfo de Longoria respecto a

su rival terminó siendo por parciales

de 15-3 y 15-3, llevándose así la vic-

toria.

Ante esta situación, Longoria

afrontará este sábado la ronda de los

cuartos de final y en las próximas

horas conocerá a su rival.

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la Fórmula 1,
fue el décimo y décimo cuarto más rápi-
do de las prácticas uno y dos del Gran
Premio de Abu Dhabi, en lo que fueron
dos entrenamientos que dominaron
Charles Leclerc de Ferrari y Lando
Norris de McLaren. 

En la práctica uno, Charles Leclerc de
Ferrari fue el más rápido con una vuelta
cronometrada en un minuto, 24 segundos
y 321 milésimas. 

Mientras tanto, ya en el segundo
entrenamiento, Lando Norris de
McLaren fue el más veloz con una vuelta
de un minuto, 23 segundos y 517 milési-
mas. 

Ya en lo que respecta a Sergio Pérez,
el tapatío fue el décimo más rápido en el
primer entrenamiento y esto fue con su
vuelta más rápida que fue de un minuto,
25 segundos y 483 milésimas. 

Por su parte, en el segundo entre-
namiento, Pérez fue el décimo cuarto
más veloz con un tiempo de un minuto,
24 segundos y 555 milésimas. 

Ante esta situación, el tapatío Sergio
Pérez está lejos de los mejores tiempos y
este sábado desde las 04:30 horas va a
tener el tercer entrenamiento del Gran
Premio de Abu Dhabi. 

A su vez, la sesión de clasificación
para la carrera de ya mañana en ese sitio
va a ser este sábado e iniciará a las 08:00
horas. 

HORNER ROMPE

EL SILENCIO

¿Seguirá en Red Bull? ¿O alguien más
ocupará su asiento? Esa es una decisión
que le pertenece al piloto mexicano,
Sergio "Checo" Pérez. No a los rumores
que, a lo largo de la temporada, lo acom-
pañaron porque su desempeño no fue el
idóneo. Así le puso punto final Christian
Horner, quien es jefe de la escudería aus-

triaca, a los susurros que se desataron
sobre la permanencia de "Checo".

Contrario a las especulaciones que, en
los últimos días, se acentuaron, Horner
enfatizó en que todo el equipo le tiene un
"gran respeto" al mexicano. Por lo que,
una vez finalizada la temporada, se sen-
tarán para discutir qué estrategia apli-
carán la próxima temporada. Una vez
superado el Gran Premio de Abu Dhabi y
las dificultades que desató el RB20.

"Sergio es nuestro piloto. Sigue sien-
do nuestro piloto contratado por el
equipo. Y, obviamente, esta temporada
no ha ido según los planes de nadie,
especialmente con el rendimiento de
‘Checo‘. [...] A nadie le gusta verlo pasar
por momentos difíciles como los que ha
tenido. Hasta que la situación no esté

clara con lo que quiere hacer Sergio,
todo lo demás es pura especulación",
explicó el directivo en conferencia de
prensa.

Si bien Max Verstappen ya se coronó
con el título de tetracampeón del mundo,
Red Bull —como equipo— se vio super-
ado en el Campeonato de Constructores
por McLaren y Ferrari. Un escenario
totalmente distinto al del año pasado,
cuando los "Toros Rojos" marcaron una
hegemonía que se veía insuperable.

"‘Checo‘ ha sido una parte muy
importante de nuestro equipo. Ha hecho
un trabajo tremendo para nosotros. Si
piensas en el pasado, solo tres años de
ese final de 2021, dos Campeonatos de
Constructores a los que también ha con-
tribuido", finalizó Horner.

El tenista australiano Nick Kyrgios

volverá a competir en un torneo de

Grand Slam cuando juegue en el Abierto

de Australia. 

Kyrgios se inscribió en el próximo

Abierto de Australia, lo que significa que

volverá a jugar un Grand Slam luego de

dos años de espera. 

Este tenista no participa en un Grand

Slam desde que llegó a los cuartos de

final del Abierto de Estados Unidos en

2022, en aunque septiembre. 

Algunos problemas de lesiones en una

de sus muñecas y en una de sus rodillas

habían impedido que el antes menciona-

do pudiera participar, ya sea el año pasa-

do o en el actual, en alguno de los cuatro

torneos más importantes para la ATP, en

este caso el Abierto de Australia, el

rolando Garros de Francia, Wimbledon y

el US Open. 

Sin embargo, el antes citado ya dejó

sus problemas físicos y competirá en el

Abierto de Australia, en donde será uno

de los tenistas locales ya que jugará en su

propio país. 

En las Grandes Ligas ya hay un
pelotero más que se hace millonario y
este vendría siendo Luis Severino. 

El anteriormente mencionado firmó
un contrato de 67 millones de dólares
con los Atléticos de Oakland. 

Severino deja a los Mets para
entonces fichar por estos Atléticos,
quienes le brindarán ese dinero a cambio
de tres años de contrato. 

Este pitcher derecho logra así también
que su contrato sea el más lucrativo en la
historia de los Atléticos. 

Su adición al mencionado equipo for-
talecerá el bullpen de esta organización y
con ello serán un equipo más competiti-
vo durante la próxima temporada. 

Cleveland, EU.-                                

La NFL cerró una investigación
sobre las acusaciones de agresión
sexual contra el quarterback de los
Cleveland Browns, Deshaun
Watson, quien terminará la tempo-
rada en la reserva de lesionados por
segundo año consecutivo.

La liga ha estado revisando el
caso durante meses, tratando de
determinar si Watson debería ser
sancionado.

“El asunto está cerrado”, dijo el
viernes el portavoz de la liga, Brian
McCarthy. “No hay suficiente evi-
dencia para respaldar un hallazgo de
violación de la política de conducta
personal”.

Watson, quien cumplió una sus-
pensión de 11 partidos en 2022, fue
acusado en septiembre de agresión
en Texas por otra mujer. Ella busca-
ba más de 1 millón de dólares en
daños antes de que las partes alcan-
zaran un acuerdo confidencial.

Watson negó rotundamente las
acusaciones a través de su abogado,
Rusty Hardin. El jugador de 29

años, sufrió una ruptura del tendón
de Aquiles que terminó su tempora-
da en octubre y ha estado rehabili-
tando la lesión con la esperanza de
volver la próxima temporada.

Los Browns todavía le deben a
Watson $46 millones en cada una de
las próximas dos temporadas
después de haber intercambiado tres
selecciones de primera ronda a
Houston y haberle firmado un con-
trato totalmente garantizado de 230
millones de dólares por cinco años
que ha resultado contraproducente.

Watson solo ha jugado en 19 par-
tidos durante tres temporadas
debido a la suspensión y las
lesiones. Fue adquirido por los
Browns, quienes estaban cómodos
con su carácter a pesar de que
Watson fue acusado de agresión
sexual y conducta inapropiada
durante sesiones de terapia de
masaje mientras jugaba para los
Texans.

Aunque está libre de cargos con
la liga, el futuro de Watson con
Cleveland no es tan seguro.

Avanza 
Longoria 

Paola Longoria

Aplazan Sultanes serie por lluvias 

Las lluvias en Monterrey impidieron que el viernes hubiera el juego uno de la
serie entre Sultanes y Mayos de Navojoa 

Nick Kyrgios 
volverá a un 
Grand Slam

Kyrgios se inscribió en el próximo Abierto de Australia

Firma Severino
con Atléticos 

Firmó un contrato de 67 millones de dólares con los Atléticos de Oakland. 

Celtics ganan y
mantienen buen paso

Los Celtics de Boston vencieron 111-105 a los Bucks de Milwaukee 

NFL concluye investigación 
contra Deshaun Watson

“No hay suficiente evidencia para respaldar un hallazgo de violación
de la política de conducta personal”.

Checo es décimo cuarto en
prácticas de Abu Dhabi 

En el segundo entrenamiento, Pérez fue el décimo cuarto más veloz con un
tiempo de un minuto, 24 segundos y 555 milésimas.



El Universal.-                                    

"Vamos a hacer una gira por México
¿Quién viene?", fue la frase que desató
el furor de los seguidores del cantante
colombiano Maluma, quienes pudieron
cantar y convivir con él por algunos
minutos en los alrededores del
Monumento a la Revolución la tarde de
ayer, como parte de una dinámica para
promocionar su próxima gira "+Pretty
+Dirty".

Desde las 14:00 horas los fans del
famoso reggaetonero se comenzaron a
congregar a un costado del Frontón
México, con el fin de tener el mejor
lugar para verlo pasar en el Turibus que
lo transportaba desde el Auditorio
Nacional. 

Casi tres horas después y ya con
alrededor de 500 personas esperándolo,
incluyendo un mariachi, el intérprete
llegó a la Plaza de la República salu-
dando a sus seguidores a través de un
micrófono.

Como la dinámica era sólo de unos
minutos, Maluma se despidió de sus

fans que no dejaban de arremolinarse
alrededor del Turibus, pero se dio tiem-
po para hablar con los medios de
comunicación que asistieron a dicho
evento.

El tour que traerá Maluma a México

será los días 8, 13 y 15 de agosto de
2025, en la Ciudad de México,
Monterrey y Guadalajara, respectiva-
mente.

“Estoy seguro que es una gira que
ustedes no han visto de mí, volví a mí a
mi esencia, así que ahí nos vemos",
dijo antes de terminar la presentación.

La preventa exclusiva para clientes
Beyond comenzará el 9 de diciembre a
las 9:00 a.m., seguida por la preventa
Priority el 10 de diciembre a la misma
hora. Posteriormente, la preventa
Banamex estará disponible el 11 de
diciembre a partir de las 11:00 a.m.

La venta general arrancará el 12 de
diciembre desde las 11:00 a.m. Los
boletos para los conciertos en Ciudad
de México y Guadalajara estarán
disponibles en Ticketmaster, mientras
que en Monterrey se podrán adquirir a
través de Superboletos.

Aunque los precios de las entradas
no han sido revelados, se espera que
durante el fin de semana se den a cono-
cer los costos según la ubicación y los
estadios.
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¿Será Michelle Salas la mayor
heredera de Silvia Pinal?

Redacción.-                                       

El fallecimiento de Silvia Pinal, la

última diva del cine mexicano, ocurri-

do el pasado 28 de noviembre, dejó en

luto al país mexicanio y al mundo del

espectáculo. 

Su partida no solo representa el fin

de una era dorada en la cinematografía

nacional, sino también un capítulo cru-

cial para la icónica Dinastía Pinal.  

Uno de los temas que más interés ha

despertado tras su deceso es la reparti-

ción de su fortuna. Sin embargo, el

programa HOY reveló que la apertura

del testamento no se realizará de

inmediato, ya que los tres hijos de la

actriz, Sylvia Pasquel, Alejandra

Guzmán y Luis Enrique Guzmán,

acordaron posponer este proceso. 

La familia prefiere enfocarse, por

ahora, en la consolidación de la

Fundación Silvia Pinal, un proyecto

destinado a preservar su legado artísti-

co y apoyar causas benéficas.  

En cuanto a la herencia, fuentes cer-

canas han señalado que Michelle

Salas, hija de Luis Miguel y Stephanie

Salas y bisnieta de Pinal, podría ser la

principal beneficiaria. 

Según la periodista Martha

Figueroa, Michelle habría sido la bis-

nieta preferida de Silvia Pinal, lo que

la posicionaría como heredera destaca-

da de los bienes restantes. Sin embar-

go, este dato aún no ha sido confirma-

do oficialmente.  

Uno de los activos más relevantes

del patrimonio de Pinal es su

emblemática mansión ubicada en el

sur de la Ciudad de México, reconoci-

da como uno de los inmuebles más

valiosos de su fortuna. Aunque no se

han detallado los planes específicos

para esta propiedad, se especula que

podría formar parte de la herencia que

incluye a hijos, nietas y bisnietas de la

prinmera actriz.  

La familia Pinal ha declarado públi-

camente que su prioridad inmediata es

honrar la memoria de Silvia a través de

la fundación que lleva su nombre. 

Según declaraciones realizadas en

HOY, planean iniciar el 2024 con el

lanzamiento oficial de esta institución,

dejando para después la lectura del tes-

tamento. “El testamento pasa a segun-

do plano. Queremos enfocarnos en el

legado de mi madre”, señaló un allega-

do a la familia.

La última voluntad de Silvia Pinal y

el destino de su fortuna se conocerán

en los próximos meses, cuando los

herederos consideren oportuno abordar

el proceso legal. 

Por ahora, la familia busca preser-

var la unidad y continuar con el legado

de una de las figuras más emblemáti-

cas del cine mexicano.

Lo llevaron a urgencias después de presentar una bacteria estomacal.

Hospitalizan a Lupillo
Rivera y cancela conciertos

Uno de los activos más relevantes del patrimonio de Pinal es su mansión ubicada en el sur de la Cd. de México.

Eleazar Cortez.-                                     

El reconocido cantante mexicano,

Lupillo Rivera, tuvo que ser hospital-

izado de urgencia después de presentar

una bacteria estomacal.

Fue mediante un comunicado de

prensa emitido durante la noche de

ayer que el equipo de Lupillo Rivera

dio a conocer el estado de salud del

cantante.

En este comunicado se informó que

Lupillo Rivera cancelaría sus shows en

Chiapas; Morelos, Estado de México y

Puebla.

"La decisión se tomó debido a que,

desde inicios de esta semana, Lupillo

Rivera ha presentado síntomas de dolor

estomacal ocasionados por una bacte-

ria", se lee en el comunicado.”.

Además, se precisó que el cantante

deberá continuar bajo tratamiento y

tendrá que estar en reposo absoluto

para mejorar su salud.

Ante esto, Lupillo Rivera ofreció

una disculpa a los seguidores que

estarían en sus próximas presenta-

ciones y espera que en las próximas

semanas pueda reagendar estos shows.

Lupillo Rivera es uno de los expo-

nentes más referentes de la música

regional mexicana y saltó a la fama con

temas como "Borracho", "Sufriendo a

Solas" y "Grandes Ligas".

Hasta el momento, la salud de

Lupillo Rivera se reporta como estable

y en las próximas horas o días podría

manifestarse en redes sociales.

El Universal.-                                   

La mañana de este viernes, Paris

Jackson, hija del "rey del pop" Michael

Jackson, anunció su compromiso con

Justin Long, uno de los músicos que

toca con ella cada que ofrece un

concierto o se presenta en un festival

musical.

A propósito del cumpleaños de su

prometido, Paris compartió una serie

de fotografías, acompañadas de un

emotivo mensaje dedicado a "Blue",

como dice de cariño a su pareja.

"Feliz cumpleaños, mi dulce 'Blue'.

Hacer de la vida junto a ti en los últi-

mos años ha sido como un torbellino

indescriptible y no podría soñar con

alguien más perfecto para mí para

hacer todo, gracias por dejarme ser

tuya, te amo", escribió.

Pero eso no fue lo que más sorpresa

causó, ya que habitualmente es her-

mética con los temas relacionados con

su vida personal, sino el hecho de que

entre las fotos que compartió hay una

del momento en que Long se arrodilló

ante ella para pedirle matrimonio.

La primogénita de Michael Jackson

no dio detalles ni especificó cuándo y

cómo ocurrió la propuesta, aunque sí

mostró gran entusiasmo por su futura

boda, al compartir decenas de instan-

táneas de Justin y de su anillo de com-

promiso.

Antes de esta publicación, eran muy

pocos los signos de que Justin y Paris

tenían una relación, pues las pocas

fotografías que ha publicado en donde

él aparece, posan junto a otros de los

músicos que tocan con ella.

La información acerca del músico es

escasa, pero se sabe que también se ha

destacado como productor, pues estuvo

vinculado con la banda australiana 5

seconds of summers, que en su

momento gozó de gran éxito en el

público juvenil.

Además, lleva varios años colabo-

rando con su novia, como su mezclador

e ingeniero musical en sus shows.

Long además creó la aplicación

Dayly, en la que exhorta a sus suscrip-

tores a hacer un conteo y manejo de sus

hábitos personales.

Antes de conocer a Justin, en 2020,

Paris confió a medios de comunicación

que se relacionaba románticamente,

principalmente, con mujeres.

Sin embargo, en 2021 sostuvo una

relación con otro músico de su banda,

el artista Gabriel Glenn, con quien al

terminar su relación expuso abierta-

mente lo mucho que le dolió la sepa-

ración.

"Fue lo más profundo que he amado

a alguien y el desamor más profundo

que jamás haya experimentado",

expresó.

Se compromete Paris Jackson

Anuncia Maluma nueva gira en México

Justin Long es uno de los músicos que toca con ella en conciertos.
El cantante colombiano estará en
Monterrey el 13 de agosto.

Regresa Lucero a conducir el Teletón
Redacción.-                                       

Tras varios años de no estar pre-
sente, Lucero regresará este año a la
conducción del Teletón, evento que
desde hace 27 años se dedica a ayudar
a personas con discapacidad.

Así lo confirmó la cantante y actriz
por medio de un video, pues junto a
otros de sus colegas buscarán llevar
show al programa y motivar para dona-
ciones.

"En este Teletón estaré participando
de una manera muy especial y estoy
muy emocionada, estaré haciendo una
entrevista que me tiene muy emociona-
da", expresó.

El evento se llevará a cabo el próxi-
mo 14 de diciembre en punto de las
8:00 horas

En esta ocasión estarán participando
en la conducción Galilea Montijo,
Danielle Dithurbide, Faisy, Mariano
Osorio, Tania Rincón, Andrea
Escalona, Raúl Araiza, Arath de la
Torre, Nicola Porcella y Paul Stanley.

Mientras que en la parte musical se
presentarán Mijares y Lucero Mijares,
ex esposo e hija de Lucero, Erik Rubín

y su hija Mía, Alexander Acha, Aleks
Syntek, Benny Ibarra, María José,
Jesse & Joy, Yahir, Maria León, Picus,
entre otros artistas.

Desde hace 27 años alrededor de
850 mil niños han sido beneficiados
gracias al Teletón, en esta edición la

meta a cumplir es de 415 millones 119
mil 436 pesos.

pesos mexicanos y, pese a que no
señala su fecha de lanzamiento oficial,
para quienes lo adquirieran durante
estos días, será enviado el próximo
mes de abril.

Desde hace 27 años el evento se dedica a ayudar a personas con dis-
capacidad.

Deberá estar en reposo absoluto
para mejorar su salud.
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 César López.-                                   

La Secretaría de Cultura Estatal
destacó la participación del sector cul-
tural de Nuevo León en la edición 38
de la Feria Internacional del Libro de
Guadalajara, que inició el pasado sába-
do 30 de noviembre y concluirá el
domingo 8 de diciembre en la capital
jalisciense.

Entre las actividades destacaron la
presentación del libro “Nuevo León
200 Años de Historia”, que realizó el
Gobernador del Estado, Samuel
Alejandro García Sepúlveda.  

Melissa Segura Guerrero, titular de
la Secretaría de Cultura, señaló que
dicha participación en la FIL de
Guadalajara, el estado de Nuevo León
resaltó su legado histórico y reafirmó
su relevancia cultural en el ámbito
nacional, promoviendo el conocimien-
to de sus raíces y su evolución a lo
largo de dos siglos.

Asimismo, recordó que luego de dos
años de ausencia, el Estado regresó a la
FIL de Guadalajara con un espacioso
stand, encabezado por CONARTE, 3
Museos, Fondo Editorial Nuevo León
y las publicaciones propias del Estado
y de la dependencia a su cargo.

“Para la Feria del Libro de
Guadalajara del 2024, el Estado de
Nuevo León recuperó y amplió el espa-
cio de exposición de sus publica-
ciones", mencionó la funcionaria
estatal.

El Pabellón Nuevo León se encuen-
tra ubicado en el stand número I-24, en
donde se realizan un total de 28 pre-
sentaciones de libros y se tienen a la
venta más de 2 mil ejemplares. 

Acompañada de Carolina Farías,

Directora General del Fondo Editorial
de Nuevo León y de Ricardo Marcos,
Secretario Técnico de CONARTE, la
funcionaria subrayó la idea que tuvo el
primer Mandatario estatal de crear e
impulsar un ejemplar histórico que
quedará como legado para las futuras
generaciones de neoloneses.

“Los 200 años de Nuevo León es el
legado más importante que deja esta
conmemoración para los siguientes
años y para las futuras generaciones, es
una nueva lectura de la historia, un
nuevo abordaje de la historia de Nuevo
León”, agregó la secretaria de Cultura.

Además de CONARTE, la oferta lit-
eraria incluye las publicaciones del
Fondo Editorial Nuevo León, 3
Museos, Vaso Roto, Oficio Ediciones,

Tilde, Ediciones Moneda, An-alfa-beta
y 42 Líneas. 

Entre la propuesta librera y pre-
sentaciones, destacan también los
ganadores del Premio Nacional de
Poesía Carmen Alardín 2023 y 2024,
así como el Premio Nuevo León de
Literatura 2023. 

También se ofrece a la venta un
acervo específico con precio especial
de 50 pesos cada uno. 

Actualmente, la FIL de Guadalajara
es la más importante de Iberoamérica.
Fundada hace 38 años por la
Universidad de Guadalajara, fue con-
cebida como un festival cultural en el
que la literatura es la columna verte-
bral. Se lleva a cabo en el recinto ferial
Expo Guadalajara.

César López.-                                            

Emociones a flor de piel, fue lo que
ofreció Isabel Leonard durante su
concierto en el Teatro de la Ciudad.

Dicho acto formó parte de las cele-
braciones por los 40 años de este
magno recinto cultural.

La fiesta musical se celebró por
todo lo alto con la dupla de Leonard
yel pianista John Arida, con el progra-
ma titulado "Con corazón latino".

Al hacer referencia a su legado cul-
tural, Leonard, estrella del MET de
Nueva York, hija de madre argentina y
padre estadounidense, logró cautivar al
público melómano.

El carisma de la intérprete fue un
elemento clave en esta celebración,
donde hubo gente que la conoció en su
visita anterior a la ciudad, en 2023.

“¡Me encanta poder reconectarme
con el público y construir relaciones!”,
aseguró. 

La presentación inició con
"Clavelitos", de Joaquín Valverde,
seguida de “Nana de Sevilla” y

“Tarara” de Federico García Lorca,
mención especial merecen las "Cinco
canciones negras", de Xavier
Montsalvatge.

Durante el recital la intérprete con-
versó con los asistentes, lo que volvió
aún más amena su presentación. 

“Siempre es un placer compartir la
música y las historias, muchísimas gra-
cias por estar aquí con nosotros”,
expresó. 

Además, como primicia para los
regiomontanos, mencionó que el próx-
imo año estelarizará la ópera
“Carmen”, en un importante escenario
de la Unión Americana. La primera
parte del concierto culminó con la
grandiosa interpretación de “L'amour
est un oiseau rebelle” de la ópera
Carmen de Bizet. 

Tras un breve intermedio, la pre-
sentación continuó con los cuplés de
"La Périchole", de J. Offenbach; "El
día que me quieras", de Carlos Gardel
y una selección de musicales de
Broadway. El repertorio reunió distin-
tas épocas y estilos con un toque único.

Cautiva la voz de
Isabel Leonard

El repertorio reunió distintas épocas y estilos con un toque único.

Destacan participación de
NL en FIL Guadalajara

Entre las actividades que destacaron fue la presentación del libro “Nuevo
León 200 Años de Historia”, que realizó el gobernador Samuel García.

Fusionan en Science Gallery
Monterrey el arte y la ciencia
César López.-                                        

Una expedición al futuro a través
del arte es lo que ofrece la exposición
“Brave New Future” en la Science
Gallery Monterrey, que recientemente
abrió sus puertas al público. 

Dicha galería está ubicada en la
entrada del edificio Expedition Femsa,
una plataforma de conexión entre
investigadores, emprendedores e
industria que forma parte del Distrito
de Innovación Monterrey.

Miguel González Virgen, director
de Science Gallery Monterrey, explicó
que este es un espacio en el que el arte
y la ciencia colaboran para desarrollar
proyectos en los que se da una per-
spectiva diferente a los retos que está
enfrentando la sociedad.

“La galería tiene un doble propósi-
to, el despertar la curiosidad en nue-
stros estudiantes en las ciencias y en
las artes para resolver estos retos de
innovación y emprendimiento; y tam-
bién el de ser un catalizador de la cre-
atividad en el edificio, para que cuando
nuestros investigadores y científicos
vean estas obras sientan un impulso a
crear, a despertar nuevas ideas y for-
mas de ver las cosas”, mencionó
González Virgen.

Para su exposición inaugural, se
abrió una convocatoria internacional
invitando a artistas, diseñadores e
investigadores de todo el mundo a pre-
sentar diferentes perspectivas sobre
cómo podemos visualizar el mañana. A
partir de las 202 propuestas recibidas
de participantes de 47 nacionalidades,
un panel curatorial conformado por
cuatro expertos en artes y ciencia
seleccionó las obras finalistas que se
presentan en la actual exposición.

González Virgen expresó que las
exploraciones que se presentan en
“Brave New Future”, permiten imagi-
nar un porvenir más esperanzador que
los escenarios apocalípticos preva-
lentes en la cultura actual, aunque sus
creadores también nos alertan de los
temas más urgentes que deberemos
resolver. 

La inteligencia artificial  ayudará a
interactuar mejor con el ambiente nat-
ural y con uno mismo en las obras
‘Phytopoiesis’, del colectivo
“Scenoscome” (Francia) y ‘Voice in
My Head’ de Laureen McCarthy y
Kyle McDonald (Estados Unidos).

La exposición está ubicada en el
Campus Monterrey del Tec, es la más
reciente incorporación a la red interna-
cional de Science Gallery Network y el
primer espacio físico en su tipo en
América Latina, que actualmente cuen-
ta con sedes en Dublín, Irlanda;
Londres, Inglaterra; Melbourne,
Australia; y Bangalore, India; así como
temporales en Atlanta, Estados Unidos,
y Berlín, Alemania.

Por último, la exposición “Brave
New Future” permanecerá hasta julio
de 2025. La galería estará abierta al
público de lunes a viernes.

César López.-                                    

Editado por CONARTE a través de

la Pinacoteca de Nuevo León, se pre-

sentó el catálogo de la exposición

“Nuevo León y sus montañas:

Exposición-Homenaje a Saskia Juárez

x Verónica Solís”. 

“La exposición fue el resultado de

un proyecto sin precedentes, en el cual

se fusionó por primera ocasión en la

Pinacoteca de Nuevo León, el arte con

la moda, con las montañas y paisajes de

Nuevo León, que Saskia Juárez plasma

con majestuosidad y con los originales

diseños de Verónica Solís, conjuntando

el talento y la creatividad de estas dos

grandes creadoras regiomontanas”,

destacó Elvira Lozano de Todd, direc-

tora de la Pinacoteca de Nuevo León.  

El diseño del catálogo estuvo a

cargo de Ana Garay y está ilustrado con

fotografías de Roberto Ortiz, Mayela

Quintanilla, José Luis Sánchez, Tania

Todd y Jesús Villanueva. 

La coordinación editorial estuvo a

cargo de Pedro de Isla, director de la

Casa de la Cultura de Nuevo León y

Gildardo González, coordinador de lit-

eratura de CONARTE.  

“Con la presentación del catálogo de

esta exposición culminamos este gran

proyecto cultural que inició con un

sueño visionario entre Verónica Solís,

la maestra Saskia Juárez y una servido-

ra, un sueño que fue tomando forma,

concretándose y materializándose”,

añadió.

Además, cuenta con un código QR

en los que se puede visualizar la

pasarela de moda que se llevó a cabo el

día de la inauguración, el recorrido de

la muestra, un par de entrevistas y la

composición musical de Jaime Lozano

“Rapsodia a las montañas”. 

Por su parte, la Maestra Saskia

Juárez expresó su emoción al ver plas-

mada la exposición que reunió el arte y

la moda.

“Pinto nuestros paisajes maravillán-

dome todos los días y pienso que este

es otro aporte más para la cultura nues-

tra”, expresó  Juárez.

La diseñadora de moda Verónica

Solís, con trayectoria de tres décadas,

realizó más de 70 atuendos originales

inspirados en las obras de la artista

regiomontana. 

El catálogo “Nuevo León y sus

montañas: Exposición-Homenaje a

Saskia Juárez x Verónica Solís”, que es

el número 44 realizado por la

Pinacoteca de Estado, estará disponible

a un costo de 400 pesos en las Librerías

CONARTE, ubicadas en la Casa de la

Cultura de Nuevo León y el Museo

Estatal de Culturas Populares.

Así será la reapertura de Notre Dame tras incendio
Redacción.-                                       

Este sábado 7 de diciembre, la cate-

dral de Notre Dame en París reabrirá

sus puertas, luego de cinco años de

cierre tras un incendio ocurrido el 15

de abril de 2019. 

Este evento destruyó gran parte del

techo y la aguja de la catedral, dejando

un daño significativo que obligó a un

arduo proceso de restauración.

El presidente Emmanuel Macron

supervisó el proyecto, que culmina este

fin de semana con una serie de cere-

monias festivas. 

La apertura oficial será dirigida por

el arzobispo Laurent Ulrich, quien

realizará un rito simbólico tocando las

puertas de la catedral con su bastón.

Además habrá coros en vivo y el ingre-

so de imágenes religiosas. Se esperan

más de mil 500 asistentes.

El momento más esperado será el

regreso a la vida del legendario órgano

de Notre Dame que sobrevivió al

incendio. Será interpretado por desta-

cados organistas: Olivier Latry,

Vincent Dubois, Thibault Fajoles y

Thierry Escaich. 

El domingo 8 de diciembre, se cele-

brará la primera misa en el renovado

recinto, cuyas entradas se agotaron en

tan solo 25 minutos. 

Dignatarios de todo el mundo,

incluyendo 35 jefes de Estado y

Gobierno, así como el presidente esta-

dounidense Donald Trump, estarán

presentes en esta histórica ocasión. 

También se ha extendido la

invitación a benefactores que con-

tribuyeron a la restauración y a per-

sonas vulnerables apoyadas por asocia-

ciones caritativas.

Según Olivier Ribadeau Dumas,

rector de Notre Dame, el resultado

final de la restauración ha sido un

secreto muy bien guardado. Las pare-

des de piedra caliza, ahora más lumi-

nosas y limpias, junto con nuevos mue-

bles y un altar renovado, prometen

deslumbrar a los asistentes y al mundo.

El catálogo “Nuevo León y sus montañas: Exposición-Homenaje a Saskia
Juárez x Verónica Solís” tendrá un costo de 400 pesos.

A la misa se espera la presencia de Donald Trump, presidente de EUA.

La exposición “Brave New Future” ya está abierta al público.

Presentan catálogo que combina arte y moda

La muestra estará hasta julio de 2025.


